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даты

23 яНваря
– Императрица Елизавета 

Петровна подписала указ об 
учреждении в Москве перво-
го российского университета, 
по проекту Михаила Ломоно-
сова и графа Ивана Иванови-
ча Шувалова (1755 г.).

– Впервые на берег Антар-
ктиды сошли люди – капи-
тан и пассажир норвежского 
промыслового судна «Антар-
ктик» (1895 г.).

– Создана Российская обо-
ронная спортивно–техниче-
ская организация ОСОАВИА-
ХИМ ДОСААФ РОСТО (1927 г.).

– К. Станиславский в пись-
ме к гардеробщикам МХАТа 
написал фразу, ставшую за-
тем крылатой: «Театр начина-
ется с вешалки» (1933 г.).

– Принято постановление 
«Об устройстве детей, остав-
шихся без родителей» (1942 г.).

– Океанические исследова-
тели Жан Пикар и Дон Уолш 
на батискафе «Триест» пер-
выми в мире опустились на 
дно Марианской впадины, 
установив рекорд погруже-
ния под воду – 10919 метров 
(1960 г.).

24 яНваря
– Образование киностудии 

«Мосфильм» (1924 г.).
– Начались первые зимние 

Олимпийские игры (1924 г.).
– В Москве основан театр 

«Ромэн», самый старый из 
ныне действующих цыган-
ских театров (1931 г.).

– На острове Гуам в лесу об-
наружен японский солдат Со-
ичи Якои, 28 лет скрывавший-
ся, думая, что вторая мировая 
война продолжается (1972 г.).

25 яНваря
– Татьянин день (День сту-

дента).
– Впервые исполнен «Сва-

дебный марш» Ф. Мендельсо-
на (1858 г.).

– В СССР закрыт ГУЛАГ 
(Главное управление испра-
вительно–трудовых лагерей, 
трудовых поселений и мест 
заключения) (1960 г.).

26 яНваря
– Международный день та-

моженника.
– Всемирный день экологи-

ческого образования.

27 яНваря
– На Красной площади в 

Москве состоялось открытие 
мавзолея Ленина (1924 г.).

28 яНваря
– Международный день за-

щиты персональных данных.
– В Санкт–Петербурге от-

крылись женские политех-
нические курсы – первое в 
России высшее техническое 
учебное заведение для жен-
щин (1906 г.).

Реновация Магаданской площади
Реализовать проект планируется в течение 2025-2026 годов

рабочее совещание по ре-
новации Магаданской пло-
щади провел в мэрии об-
ластного центра глава сто-
лицы региона Юрий Гри-
шаН. Напомним, реализо-
вать проект планируется в 
течение 2025-2026 годов.

Так, в рамках встречи пред-
ставители муниципалитета, 
разработчики проекта «све-
рили часы», чтобы работа на 
объекте проходила слаженно 
и согласовано.

Как было отмечено на сове-
щании, сейчас, в первую оче-
редь, необходимо скоорди-

нировать действия с други-
ми участниками процесса по 
благоустройству территории.

«Работы по обновлению 
Магаданской площади – на-
ших архитектурных ворот 
столицы территории – прой-
дут в тесном взаимодейст-
вии с проектировщиками, ар-
хитекторами, муниципали-
тетом и ПАО «Магаданэнер-
го». Так, энергетики реали-
зуют рядом с общественным 
пространством большой про-
ект по замене трубопровода. 
Важно провести все работы 
скоординированно, не мешая 

друг другу», – подчеркнул 
мэр города Юрий Гришан.

Кроме этого, градоначаль-
ник отметил, что преображе-
ние популярного обществен-
ного пространства будет воз-
можно благодаря реализации 
нацпроекта «Инфраструктура 
для жизни», который продол-
жает ранее действовавший 
национальный проект «Жи-
лье и городская среда». Наци-
ональные проекты иницииро-
ваны Президентом РФ Влади-
миром Путиным.

«Став победителем IX Все-
российского конкурса луч-
ших проектов создания ком-
фортной городской среды 
федерального проекта «Фор-
мирование комфортной го-
родской среды» (18+) наци-
онального проекта «Жилье 
и городская среда» (12+) и  
III Конкурса для регионов 
Дальневосточного федераль-
ного округа (18+) в августе 
2024 года, наша Магаданская 
площадь получила грант в 

300 миллионов рублей и те-
перь кардинально преобра-
зится», – заявил глава муни-
ципалитета.

Так, архитекторы предла-
гают создать буферную зону 
между площадью и проезжей 
частью в виде общественного 
пространства, оформленного 
элементами благоустройства 
и малыми архитектурными 
формами.

Главные акценты ренова-
ции площади – современная 
транспортная и пешеходная 
логистика, детские игровые 
локации, освещение и озеле-
нение, открытие фуд-зоны.

Также авторами проекта 
запланировано создание не-
большой пешеходной улицы, 
она будет пролегать непо-
средственно вдоль площади.

Автором дизайн-проекта 
по обновлению обществен-
ного пространства выступи-
ло архитектурное бюро «Три-
Руки» во главе с Владимиром 
Балем.

Сообщение
О способах и порядке предоставления сведений о правообладателях ранее учтенных объектов 

недвижимости такими правообладателями либо любыми заинтересованными лицами
Уважаемые физические и 

юридические лица!
Во исполнение требований 

статьи 69.1 Федерального зако-
на от 13.07.2015 № 218-ФЗ «О го-
сударственной регистрации не-
движимости» департамент жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства и коммунальной инфра-
структуры мэрии города Ма-
гадана проводит мероприятия 
по выявлению правообладате-
лей ранее учтенных объектов 
недвижимости и направлению 
сведений о правообладателях 
данных объектов недвижимо-
сти для внесения в Единый го-

сударственный реестр недви-
жимости.

В случае, если ранее учтен-
ным объектом недвижимости, 
сведения о котором внесены в 
Единый государственный ре-
естр недвижимости, является 
здание, прекратившее свое су-
ществование, департамент жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства и коммунальной инфра-
структуры мэрии города Мага-
дана обязан обратиться в орган 
регистрации прав с заявлением 
о снятии с государственного ка-
дастрового учета такого объек-
та недвижимости.

Просим граждан и юридиче-
ских лиц рассмотреть прила-
гаемый к настоящему сообще-
нию перечень объектов недви-
жимости, прекративших свое 
существование, и в случае об-
наружения объекта, собствен-
ником которого Вы являетесь 
либо собственник которого Вам 
известен, в кратчайшие сроки 
известить об этом департамент 
одним из указанных способов:

– по почте: 685000, Магадан-
ская область, город Магадан, 
улица Парковая, дом 9/12;

– лично по адресу: Магадан-
ская область, город Магадан, 

улица Парковая, дом 9/12, каби-
нет 7;

– на адрес электронной по-
чты: gkh@magadangorod.ru

Если в течение 30 дней со дня 
опубликования данного сооб-
щения от правообладателя ра-
нее учтенного объекта недви-
жимости, прекратившего свое 
существование, в том числе в 
связи с гибелью или уничтоже-
нием объекта, не поступят воз-
ражения, департамент обратит-
ся в орган регистрации прав с 
заявлением о снятии с государ-
ственного кадастрового учета 
такого объекта недвижимости.

Перечень объектов недвижимости, прекративших свое существование,
в том числе в связи с гибелью или уничтожением объекта

№ п/п Кадастровый номер 
объекта

Кадастровый номер 
земельного участка

Вид объекта Адрес объекта недвижимости по муниципаль-
ному образованию «Город Магадан»

1 49:09:030616:101 49:09:030616:71 ИЖС ул. Литейная, д. 32
49:09:030616:113
49:09:030616:114

2 49:09:030505:76 49:09:030505:43
49:09:030505:9

ИЖС ул. Песочная, д. 17
49:09: 030505:91
49:09: 030505:92
49:09: 030505:93
49:09: 030505:94

3 49:09:030506:95 49:09:030506:18
49:09:030506:19
49:09:030506:20
49:09:030506:44

ИЖС ул. Песочная, д. 8А
49:09:030506:96
49:09:030506:97
49:09:030506:98
49:09:030506:99

4 49:09:010008:223 49:09:010008:207 ИЖС ул. Ягодная, д. 4, пгт Сокол
5 49:09:010008:219 49:09:010008:25 ИЖС ул. Лесная, д. 36, пгт Сокол

https://my-calend.ru/holidays/tatyanin-den
https://my-calend.ru/holidays/tatyanin-den
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-tamozhennika
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-tamozhennika
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-zashchity-personalnyh-dannyh
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-zashchity-personalnyh-dannyh
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редакция «вМ»

В топе новостей
Самые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

«иНтерфакС»

авиакомпания «россия» на-
чала выполнять полеты между 
красноярском и Магаданом.

20 января. Interfax-Russia.ru – 
Авиакомпания «Россия» (вхо-
дит в группу «Аэрофлот») нача-
ла выполнять регулярные рей-
сы между Красноярском и Ма-
гаданом, сообщила пресс-служ-
ба международного аэропорта 
Магадан (Сокол).

Полеты осуществляются два 
раза в неделю, по средам и суб-
ботам, на воздушных судах 
Boeing-737.

Рейсы выполняются в рамках 
программы субсидирования ре-
гиональных авиаперевозок с 
применением специальных сни-
женных тарифов для всех кате-
горий пассажиров.

Другие авиакомпании по дан-
ному направлению в настоящее 
время не летают.

Аэропорт Магадан является 
единственным и безальтерна-
тивным объектом транспортной 
инфраструктуры Магаданской 
области.

Портал «роССийСкое 
образоваНие»

в Магаданской области в 
2025 году «земские учителя» 
приедут в четыре школы.

В Магаданской области в 2025 
году в проекте «Земский учи-
тель» принимают участие че-
тыре школы. Об этом сообщает 
Правительство региона.

В образовательные организа-

ции города Сусумана, поселков 
городского типа Усть-Омчуг, 
Стекольный и Ягодный в рам-
ках проекта приедут учителя 
английского языка, математи-
ки, физики, истории и общест-
вознания.

При трудоустройстве в шко-
лы малых городов и поселков 
Магаданской области педаго-
ги не только получат единовре-
менную компенсационную вы-
плату в размере 2-х миллионов  
рублей и благоустроенное жи-
лье, а также смогут воспользо-
ваться мерами муниципальной 
поддержки.

Проект «Земский учитель» ре-
ализуется на территории реги-
она с 2019 года по поручению 
Президента РФ Владимира Пу-
тина. Он направлен на привле-
чение кадров в школы сельской 
местности и малых городов. За 
пять лет реализации проекта в 
область прибыли 15 педагогов, 
большинство из них – учителя 
физики и математики.

«коМСоМольСкая 
Правда» (ХабаровСк)

Жителю Магадана, по вине 
которого сильно пострадал ре-
бенок, ограничили свободу.

В Магадане вынесли приговор 
по резонансному ДТП по Пар-
ковой улице, во время которо-
го пострадал ребенок. Государ-
ственное обвинение поддержала 
городская прокуратура. На мо-
лодого водителя завели уголов-
ное дело: у девятилетнего маль-

чика – тяжелые травмы. Одна-
ко виновнику лишь ограничили 
свободу. Подробнее – в матери-
але «Комсомольской правды» – 
Хабаровск».

Уголовное дело по статье «На-
рушение лицом, управляющим 
автомобилем, правил дорожно-
го движения, повлекшее по не-
осторожности причинение тяж-
кого вреда здоровью человека» 
расследовали сотрудники поли-
ции.

Напомним, авария произошла 
23 октября прошлого года. Вече-
ром водитель ехал за рулем ав-
томобиля «Тойота Хайс» по Пар-
ковой улице. В это время доро-
гу переходил девятилетний ре-
бенок с велосипедом. Он шел по 
нерегулируемому пешеходному 
переходу, но водитель не усту-
пил ему дорогу. Мальчика увез-
ли в больницу в крайне тяжелом 
состоянии, он находился в реа-
нимации.

«роССийСкая Газета»

в Магадане при крупном по-
жаре погибли домашние жи-
вотные.

В Магадане спасатели в тече-
ние 7 часов боролись с огнем, 
охватившем хозяйственную по-
стройку в частном секторе, пе-
редает региональное ГУ МЧС 
России.

Возгорание на улице Лозовой 
произошло ранним утром. В ог-
не оказался хлев, где находи-
лись животные. Хозяева вызва-
ли пожарных.

На место выдвинулись 36 че-
ловек и 8 единиц техники. Ра-
ботать спасателям пришлось в 
непростых условиях. Тушение 
осложнялось конструктивны-
ми особенностями строений и 
низкой температурой воздуха. 
Существовала угроза перехода 
пламени на соседние здания.

В результате пожар был лик-
видирован на площади 276 ква-
дратных метров. В огне погибли 
15 коров, 1 баран, 5 коз, 10 кур, 2 
индюка и 8 котов.

Установить точную причину 
случившегося предстоит спе-
циалистам. Среди главных вер-
сий рассматриваются неисправ-
ность печного оборудования и 
электропроводки.

Цифры 
и факты

90 лет со дня рождения Юрия Яковлевича 
Ващилова (1935–16.08.2008), геофизика, до-
ктора геолого-минералогических наук, за-
служенного деятеля науки РФ, крупнейшего 
специалиста в области гравиметрии и глу-
бинного строения Северо-Востока России. 
Возглавлял лабораторию геофизики Северо-
Восточного комплексного НИИ. В 2008 г. был 
выдвинут кандидатом в члены-корреспон-
денты Российской академии наук от Даль-
невосточного отделения.

1517 учащихся из 17 общеобразователь-
ных учреждений приняли участие в муни-
ципальном этапе Всероссийской олимпиа-
ды школьников (12+) в 2024/2025 учебном 
году. Олимпиады проводились по 19 пред-
метным дисциплинам, а 15 января во Двор-
це детского (юношеского) творчества состоя-
лась торжественная церемония награждения 
победителей и призеров. По итогам муници-
пального этапа ВСОШ победителями и при-
зерами стали 413 школьников, из них побе-
дителями – 76 учащихся, призерами – 337.

60 лет назад (1965) решением Магаданско-
го облисполкома № 28 в соответствии с Ука-
зом Президиума Верховного Совета РСФСР 
Ольский, Омсукчанский, Северо-Эвенский, 
Среднеканский, Сусуманский, Тенькинский 
и Ягоднинский сельские районы Магадан-
ской области преобразованы в районы.

22 образовательных мероприятия, кото-
рые посетило 1193 человека, провел Фонд 
развития предпринимательства в Магада-
не в 2024 году. Фонд регулярно проводит 
образовательные мероприятия для субъек-
тов малого и среднего предпринимательст-
ва. Формат мероприятий различный: веби-
нары, семинары, мастер-классы и тренинги.

80 лет назад в системе Главного Управ-
ления Строительства Дальнего Севера НКВД 
СССР были организованы прииски на Инди-
гирке: «Победа» – в долине реки «Курун-
Агалык» – правого притока реки Бурустах; 
«Панфиловский» – на ключе Анка-правого 
притока реки Андыгычан.

6 современных общественных про-
странств появятся в Магаданской области. 
Эти преобразования осуществляются в рам-
ках нацпроекта «Инфраструктура для жиз-
ни». Благодаря проекту, в Магадане благоу-
строили уже 65 общественных пространств, 
а в 2025 году благоустроят территории в 
Соколе, Палатке, Усть-Омчуге, Ягодном и 
Эвенске.

35 лет назад в Магадане прошел первый 
областной слет сотрудников органов вну-
тренних дел, участвовавших в оказании 
интернациональной помощи Афганиста-
ну. Идея его проведения родилась в поли-
тотделе УВД Магаданской области. На мо-
мент подготовки к слету в органах внутрен-
них дел служил 21 человек из бывших «аф-
ганцев».

55 лет назад в Ягоднинском районе был 
образован Штурмовской сельский совет с 
подчинением населенных пунктов Балоное 
и Речная, с центром в населенном пункте 
Штурмовой. Упразднен в феврале 2002 г.

График
приема граждан по личным вопросам

руководителями мэрии города Магадана
на январь 2025 года

30 колмогорова Светлана леонидов-
на

заместитель мэра города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам образования, организации отдыха, оздоровления, занятости детей и подростков 
в летний период, вопросы отдела ЗАГС

запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

https://t.me/mchs_magadan/5143
https://t.me/mchs_magadan/5143
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Пресс-служба регионального отделения партии «единая россия» по Магаданской области

Маскировочные сети

единороссы, сторонники 
партии и молодогвардейцы 
во главе с секретарем местно-
го отделения «единой россии» 
оксаной Герасимовой плетут 
сети для участников Сво. для 
этого они приходят в дом куль-
туры окружного центра.

Оказывают помощь фронту не 
только единороссы, но и многие 
жители поселка Сеймчан.

Мастерская по плетению мас-
кировочных сетей для укрытия 
спецтехники и позиций бойцов 
СВО работает ежедневно с утра 
до вечера. Число волонтеров пос-
тоянно растет. Кто-то подготав-
ливает ткани, кто-то нарезает их 
на ленты, другие растягивают на 

станках и плетут. Дело находят 
для каждого желающего.

«Неравнодушные жители сов-
местно с партийцами приняли 
участие в изготовлении очеред-
ной партии сетей, которые так 
необходимы нашим военнослу-
жащим в зоне проведения спе-
циальной военной операции. 
Ведь даже одна маскировочная 
сеть может помочь уберечь кого-
то из наших воинов от ранений 
и гибели.

Мы в силах все вместе сде-
лать таких сетей сотни, выкроив 
из своего личного времени хотя 
бы один выходной день или па-
ру часов в неделю», – отметила 
партиец елена лыСеНкова.

Поддержка участников СВО

ключевые приоритеты 
«единой россии» в весеннюю 
сессию касаются поддержки 
участников Сво.

Приоритеты законодательной 
работы «Единой России» отра-
жены в народной программе 
«Единой России».

«Ключевые дополнения ка-
саются поддержки участников 
специальной военной опера-
ции, что имеет особое значение 
в объявленный Президентом 
Год Защитника Отечества», – 
отметил секретарь Генсовета 
владимир якушев.

В первую очередь, сейчас 
стоит задача расширить пра-
вовые основания для получе-
ния статуса ветерана боевых 
действий и распространить 
его на тех, кто сражается с 
врагом в Курской области.

«Этот правовой пробел пар-
тия устранит на ближайших 
заседаниях Госдумы. Идет 
работа над расширением со-
циальных гарантий для бой-
цов и их семей. В частности, 
в вопросах продления срока 
принятия наследства и уста-
новления военных пенсий 

для военнослужащих воин-
ских формирований ДНР и 
ЛНР. Планируется также при-
нять наш законопроект, уста-
навливающий отпуск до 35 
календарных дней для чле-
нов семьи раненого участ-
ника СВО», – сказал Влади-
мир Якушев.

Кроме того, «Единая Рос-
сия» обеспечит продление 
маткапитала – соответст-
вующий законопроект уже 
принят в первом чтении. 
Программа господдержки 
семей с детьми по поруче-
нию Президента будет дей-
ствовать до 2030 года. Мат-
капитал ежегодно индекси-
руется на величину факти-
ческой инфляции, сейчас на 
двоих детей он составляет 
900 тысяч рублей.

«Материнский капитал – 
одна из основных мер под-
держки семей с детьми, ко-
торая дает возможность ро-
дителям уделять больше 
внимания воспитанию и за-
боте о своих детях. За время 
существования программы 
было выдано свыше 14 млн 

сертификатов российским 
семьям. Увеличение выпла-
ты, безусловно, будет спо-
собствовать улучшению ка-
чества жизни граждан, что 
в свою очередь станет хоро-
шим подспорьем в реали-
зации национального про-
екта «Многодетная семья», 
который стартует в этом 
году», – отметил первый 
заместитель председате-
ля Магаданской област-
ной думы андрей зыков 
(«единая россия»), участ-
вующий в работе пленар-
ного заседания Госдумы 
в режиме видеоконферен-
цсвязи.

В числе приоритетов фрак-
ции партии – борьба с циф-
ровым и финансовым мо-
шенничеством. В том числе, 
в ближайшее время в Госду-
ме рассмотрят законопроект, 
предусматривающий ввод 
«периода охлаждения» при 
выдаче необеспеченных по-
требительских кредитов на 
большие суммы; обязываю-
щий кредитные организа-
ции и Бюро кредитных исто-

рий обмениваться актуаль-
ной информацией по посту-
пившим от клиентов заявкам 
на кредиты в режиме реаль-
ного времени.

Кроме того, законопроект 
предлагает ограничить зачи-
сление крупных сумм от 50 
тысяч рублей в течение пер-
вых двух суток для вновь то-
кенизированных банковских 
карт – сегодня это основной 
способ вывода похищенных 
средств, который используют 
мошенники.

В сфере молодежной поли-
тики «Единая Россия» пла-
нирует внести законопроект, 
посвященный профилактике 
травли подростков, в том чи-
сле, в социальных сетях, шко-
лах, интернете. И ввести ме-
ры ответственности для тех, 
кто этим занимается.

Также «Единая Россия» раз-
работала документы, касаю-
щиеся защиты малого и сред-
него бизнеса, борьбы, в том 
числе, с иностранным вме-
шательством и иноагентами. 
Работа над ними также будет 
идти в весеннюю сессию.

На помощь медикам

волонтеры «Молодой 
Гвардии единой россии» 
отправились для помо-
щи медикам в прифрон-
товые госпитали новых 
регионов.

В новые регионы отпра-
вился 81-й отряд волон-
теров, в составе которого 
более 30 человек из раз-
ных регионов страны.

Они будут оказывать 
помощь жителям Мари-

уполя, Донецка, Луганс-
ка, Лисичанска, Северодо-
нецка, Херсонской и За-
порожской областей.

«По-прежнему большое 
внимание уделяем помо-
щи сотрудникам и паци-
ентам медучреждений 
новых регионов. Сегодня 
в составе десанта волон-
теров 12 представителей 
органов местного само-
управления и областных 

органов власти Тюмен-
ской области. Они отпра-
вятся в Луганскую Народ-
ную Республику, где бу-
дут помогать в прифрон-
товом госпитале. Поми-
мо этого, продолжим ока-
зывать адресную помощь 
жителям, проводить дет-
ские досуговые и спор-
тивные мероприятия», – 
рассказал председатель 
МГер антон деМидов.

Напомним, с 30 мар-
та 2022 года в новых ре-
гионах постоянно нахо-
дится отряд волонтеров 
«Молодой Гвардии Еди-
ной России» и «Волонтер-
ской Роты». Они оказыва-
ют адресную помощь жи-
телям, работают в боль-
ницах и госпиталях, ор-
ганизуют досуговые ме-
роприятия для детей, до-
ставляют дополнитель-
ную помощь российским 
военнослужащим и вра-
чам.
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Ресурсный потенциал
Не менее 54 тонн золота 

планируют добыть на Колыме
Магаданская область со-

хранила свои лидерские по-
зиции по добыче драгоцен-
ных металлов в рф в 2024 
году. С учетом достигнутых 
производственных показате-
лей горнодобывающих пред-
приятий в прошлом году на 
территории региона добыто 
54,1 тонн золота и 423,2 тонн 
серебра.

Как сообщила и. о. минист-
ра природных ресурсов и эко-
логии Магаданской области 
Наталья Морозова, добыча зо-
лота по сравнению с анало-
гичным периодом 2023 года 
увеличена на 6,1 тонны.

«В 2025 году планирует-
ся добыча золота в размере 
54 тонн, серебра – 600 тонн. 
Крупнейшими предприятия-
ми, добывающими золото, в 
прошлом году традиционно 
стали “Полюс Магадан”, “Пав-
лик”, “Полиметалл”, “Сусуман-
золото” и “Арбат”. Отмечу, что 
основным серебродобываю-
щим округом является Ом-
сукчанский, в прошлом го-
ду на его территории добыто 
330,1 тонн серебра. Основной 
объем серебра на территории 
Магаданской области произ-
водят дочерние предприятия 
компании “Полиметалл”», – 
сообщила Наталья Морозова.

В рамках доведенных пол-
номочий по предоставлению 
права пользования участка-
ми недр местного значения 
(инертные материалы) прави-
тельство региона планирует 
провести 15 аукционов.

В рамках запланированной 
работы в сфере недропользо-
вания в 2025 году будет про-
должена работа по включе-
нию участков недр в проект 
программы лицензирования 
аукционных торгов. Совмес-
тно с недропользователями 
Минприроды Магаданской 
области инициирует рабо-
ты по ревизии запасов золота 
месторождений нераспреде-
ленного фонда. Также, по сло-
вам Натальи Морозовой, про-
должится работа по стимули-
рованию ускоренного ввода в 
эксплуатацию объектов рас-
пределенного фонда недр на 
территории Магаданской об-
ласти.

Добавим, специалисты оце-
нивают ресурсный потенциал 
золота на территории Колы-
мы в 5000 тонн. Разработка 
и функционирование место-
рождений позволяют привле-
кать в регион дополнитель-
ные инвестиции, а также со-
здавать новые рабочие места.

Превентивные меры
В Магаданской области обсудили подготовку к паводкоопасному периоду

С учетом прохождения 
аномально обильных до-
ждевых осадков, вызвав-
ших повсеместный подъем 
уровня грунтовых вод и об-
разование заторных явле-
ний на водотоках осенью 
прошлого года, в 2025 году 
в Магаданской области за-
планирован ряд водохозяй-
ственных мероприятий, на-
правленных на предупре-
ждение подтопления терри-
торий.

«В этом году правитель-
ством региона запланиро-
ван ряд превентивных работ, 
на которые выделены сред-
ства из федерального и ре- 
гионального бюджета. Так, за 
счет областной субсидии бу-
дут выполнены дноуглуби-

тельные работы в русле ру-
чья Потерянный в поселке 
Сокол и реки Дукча в микро-
районе Снежный. Углубле-
ние дна также запланирова-
но в русле ручья Ягодный в 
поселке Ягодное, а также ра-
боты на реке Хасын в посел-
ках Палатка и Хасын», – со-
общила и. о. министра при-
родных ресурсов и экологии 
Магаданской области Ната-
лья Морозова.

В рамках федеральной суб-
венции запланировано ру-
слоформирование на реке 
Кадыкчан в поселке Стеколь-
ный протяженностью 2 кило-
метра.

Кроме того, запланирова-
на проверка готовности ги-
дротехнических сооружений 

к паводкоопасному сезону в 
2025 году. Для этого будет со-
здана специальная комиссия, 
работа которой завершится в 
апреле текущего года. Про-
верке подлежат 43 ГТС.

Кроме того, будет выпол-
нен текущий ремонт шести 
защитных гидротехнических 
сооружений, расположенных 
в поселках Ола и Армань, се-
лах Клепка, Талон, Балаган-
ное и Сусумане.

Добавим, проведение дно-
углубительных работ пока-
зало свою эффективность, в 
том числе с финансовой точ-
ки зрения, по сравнению со 
строительством новых ги-
дротехнических сооружений 
на реках, подверженных раз-
ливу в период паводков.

Напомним, после подто-
пления ряда территорий Ма-
гаданской области и введе-
ния режима ЧС в прошлом 
году, губернатор Сергей Но-
сов поручил ответственным 
органам власти в кратчай-
шие сроки разработать план 
мероприятий, направленных 
на предотвращение подто-
плений населенных пунктов.

Добавим, в 2024 году Пре-
зидент России Владимир Пу-
тин утвердил перечень по-
ручений по ликвидации по-
следствий паводков в рос-
сийских регионах.

Улучшение качества жизни
Подведение итогов работы по социально-экономическому развитию ДВ

в Москве заместитель Пред-
седателя Правительства рф – 
полномочный представитель 
Президента рф в дфо Юрий 
трутнев открыл выездное со-
вещание по подведению ито-
гов работы по социально-эко-
номическому развитию даль-
него востока в 2024 году и при-
оритетным задачам на 2025 
год («январские слушания»).

Первый заместитель министра 
РФ по развитию Дальнего Восто-
ка и Арктики Гаджимагомед Гу-
сейнов проинформировал о раз-
витии в ДФО жилищного стро-
ительства. За 2024 год в округе 
введено 4,7 млн кв. м жилья (на 
2 % больше чем в 2023 году). Сто-
имость жилья впервые оказалась 
ниже средней по России на 12 %. 
Основным факторов роста стро-
ительства жилья и снижения его 
стоимости стал запуск по ини-
циативе Президента России про-
грамм «Дальневосточная ипо-
тека», «Дальневосточный квар-

тал» и «Дальневосточная Арен-
да». Жилье востребовано среди 
молодых специалистов, участ-
ников СВО.

Одним из главных показате-
лей социального-экономическо-
го развития ДФО является улуч-
шение качества жизни дальне-
восточников. Рост федеральных 
и региональных инвестиций в 
социально-экономическое раз-
витие регионов через специаль-
ные механизмы и инструменты 
дает измеримые улучшения. На-
чалась реализация мастер-пла-
нов 25 дальневосточных городов. 
До 2030 года продлен дальнево-
сточный конкурс благоустройст-
ва городов. Замглавы Минвосто-
кразвития России Эльвира Нур-
галиева заявила, что люди сра-
зу видят эффект реновации, ког-
да появляются новые парки, 
скверы, детские и спортивные 
площадки. Продлен до 2023 го-
да один из важнейших инстру-
ментов реализации мастер-пла-

нов – дальневосточный конкурс 
благоустройства, сделав его ча-
стью национального проекта 
«Инфраструктура для жизни».

Среди важных инструмен-
тов развития Эльвира Нургали-
ева выделила программу «Даль-
невосточная ипотека», продлен-
ную до 2030 года, программу 
«Гектар», обновление социаль-
ной инфраструктуры с помо-
щью единой президентской суб-
сидии.

Как отметил губернатор Ма-
гаданской области Сергей Но-
сов, показатели социально-эко-
номического развития Колымы 
имеют положительную динами-
ку. Регион поднялся на 7-е место 
в Национальном рейтинге. До-
стигнут рекорд по добыче золо-
та – 54,1 тонны.

В рамках национальных про-
ектов введены объекты культу-
ры, транспорта, связи, жилищ-
но-коммунальной инфраструк-
туры, жилье, школьные спор-

тивные залы. Всего за время ре-
ализации нацпроектов с 2019 го-
да создано и реконструирова-
но 98 объектов, отремонтирова-
но – 117.

В рамках «дальневосточной 
концессии» в регионе строится 
10 объектов. В 2025 году плани-
руется ввод первых трех объек-
тов, в 2026-м – еще шести, в 2027 
году планируется к вводу по-
следний.

«С 2019 года реализуется мас-
тер-план города Магадана. Уже 
введено 24 объекта из 56. В про-
шедшем году завершено 5 ме-
роприятий долгосрочного ком-
плексного плана. Так, в 2024 году 
по поручению Президента Рос-
сии открыта «Школа 21» для под-
готовки кадров с высоким уров-
нем компетенций в сфере IT. В 
этом году планируется ввести 
еще 7 объектов. 70 % объектов на-
ходятся в стадии строительства. 
Готовится к сдаче первая очередь 
жилой застройки микрорайона 

Горохового поля. Будет открыт 
культурно-общественный центр 
в «Маяке» и завершена четвертая 
очередь парка, которая включает 
фонтан и аллею имени адмира-
ла Нагаева», – сказал Сергей Но-
сов.

Также в ходе совещания гово-
рили о развитии Северного мор-
ского пути (СМП). В 2024 году 
СМП показал впечатляющие ре-
зультаты. Грузопоток достиг 37,9 
млн тонн, превысив рекорд на 
1,6 млн тонн. Зафиксировано 92 
транзитных рейса, что также яв-
ляется новым рекордом, с тран-
зитом более 3 млн тонн грузов. В 
этом году контейнеровоз Flying 
Fish 1 стал самым большим суд-
ном, прошедшим по СМП, пре-
одолев маршрут за менее чем 
шесть суток. Экипажи атомных 
ледоколов обеспечили 976 ле-
докольных проводок и оказали 
услуги 72 судам. Китайские ком-
пании увеличили рейсы по СМП 
почти вдвое – с 7 до 13.
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Дежурный по склону
Интервью с директором по развитию ООО «Тихрыбком», депутатом Магаданской 

областной Думы, куратором проекта «Снегорка» Петром Голубовским

Совсем скоро спортив-
но-развлекательный ком-
плекс «Снегорка» от-
празднует свой юбилей. 
Месту притяжения, как 
любителей зимних видов 
спорта, так и простых от-
дыхающих, исполняется 
20 лет. Много это или ма-
ло? Решать вам. Но то, что 
«Снегорка» была и остает-
ся единственным в нашем 
регионе комплексом, кото-
рому нет аналогов по сво-
ему функционированию – 
это факт.

О развитии спортивно-
развлекательного комплек-
са, о ближайших планах и 
возможно ли в Магадане 

сделать катание на лыжах 
и сноуборде круглогодич-
ным, нам в интервью рас-
сказал директор по разви-
тию ООО «Тихрыбком», де-
путат Магаданской област-
ной Думы, куратор проек-
та “Снегорка” Петр Голубов-
ский.

воПроС – ответ

– Петр валентинович, 
разгар лыжного сезона. 
Чем любителей зимних 
видов спорта может се-
годня удивить «Снегор-
ка»?

– Не побоюсь громких 
слов, но «Снегорка» – луч-
шее, что могла подарить 
магаданская земля нашему 

городу. В этом году данно-
му проекту исполняется 20 
лет и, конечно, это не мо-
жет не радовать.

Мы понимаем, что в ны-
нешних непростых эконо-
мических условиях слож-
но продержаться год, два, 
три, а уж тем более 20 лет 
для любого вида бизнеса, 
а «Снегорка» – это бизнес, 
это серьезный результат и 
большое достижение.

Так, если говорить о циф-
рах, то буквально еще па-
ру лет назад (18 декабря 
2022 года) состоялся пер-
вый пуск нашего бугель-
ного подъемника. До это-
го был «беби-лифт» – гор-
нолыжный подъемник без 
промежуточных опор, дли-
ной 350 метров. Бугельный 
подъемник – это уже целая 
система, которая применя-
ется, в том числе и в Аль-
пийских горах. Длина его 
920 метров.

Если раньше перепад был 
максимум около 80 метров, 
то сейчас 220 метров. Коли-
чество трасс, их протяжен-
ность раньше была 400 ме-
тров, а сейчас, по самым 
скромным подсчетам, око-
ло 15,4 тысяч метров.

Если раньше наш спор-
тивный центр был для на-
чинающих физкультурни-

ков, то сейчас он прекрасно 
подходит для профессио-
нальных спортсменов и ту-
ристов из других регионов. 
Люди это видят и уже успе-
ли оценить.

Не зря говорят, что Ма-
гадан становится местом 
притяжения, и это проис-
ходит в том числе и благо-
даря развитию «Снегорки». 
Так, в конце декабря прош-
лого года к нам на выход-
ные приезжали туристы из 
Москвы, просто покататься 
на лыжах.

К слову о гостях, в мае 
прошлого года мы пригла-
шали группу ветеранов, 
среди них был космонавт 
Олег Скрипочка. Гости уди-
вились тому, что в начале 
мая у нас глубина снега на 
«Снегорке» была 1,2 метра.

Вернемся к цифрам. От 
верхней станции нашего 
подъемника, он располо-
жен на высоте 365 метров 
над уровнем моря, проби-
та хорошая горнолыжная 
трасса. Недавно мы заку-
пили шестиместные сани 
и мощный снегоход. Благо-
даря этому мы сможем до-
ставлять с комфортом лю-
дей на вершину горы. В 
свою очередь люди смогут 
спускаться с горы с перепа-
дом высотой более 500 ме-

тров. Также, находясь на са-
мой вершине, открывается 
великолепнейший вид, об-
зорность 120 километров, 
от Мотыклейского зали-
ва до Мелководной бухты 
(видны острова, полуостро-
ва). Для лыжников это то-
же важно: им нужно, чтобы 
было просторно, безопасно 
и без очередей.

Насчет очередей, у нас 
их нет, и мы единственное 
место в России. Мне дове-
лось побывать на Кавказе, 
Красной Поляне, Шереге-
ше, на Урале, в Абзаково, не 
раз бывал в Альпах… Вопрос 
очередей везде стоит очень 
остро. Так вот, представь-
те, человек едет отдохнуть, 
а в итоге тратит время и 
нервы, отстояв в очереди 
на склон. В Магадане дан-
ных проблем нет. Качество 
снега у нас замечательное, 
продолжительность перио-
да для катания с ноября по 
май включительно.

Может, наш горнолыж-
ный комплекс и не самый 
лучший, но очень достой-
ный в масштабах Россий-
ской Федерации.

И хотелось бы акцентиро-
вать внимание на посетите-
лях склона, а точнее их ко-
личестве. Для примера, гор-
нолыжный курорт Шерегеш 
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в 2007 году посетило 10 ты-
сяч человек (за год). В прош-
лом году 2,5 миллиона чело-
век. И когда говорят, что в 
Магадане холодно, то я всег-
да рассказываю за Шерегеш, 
где в прошлом году долгое 
время было минус 45 гра-
дусов. При таких темпера-
турах застывает масло в ре-
дукторах, все подъемники 
стоят, люди приезжают и си-
дят по баням и употребляют 
горячий чай. Вот и поката-
лись. У нас же, минус 45 не 
бывает никогда. То есть по-
года, в частности темпера-
турный режим вам не ис-
портит горнолыжные планы. 
Наши подъемники работают 
круглогодично, невзирая на 
низкие температуры.

И еще момент, зачем еще 
люди приезжают на курор-
ты (в частности горнолыж-
ные)? За картинкой, 60 % ка-
тающихся – это представи-
тели прекрасного пола и им 
нужны фотографии и краси-
вые пейзажи. С нашей вер-
шины открывается вид на 
Тауйскую губу, полуостров 
Кони, полуостров Старицко-
го, остров Завьялова. На фо-
то у вас будет запечатлено 
две стихии – море и горы. 
Также есть в нашем регио-
не еще одна уникальность, 
которая привлекает тури-
стов – это торосы. Нигде в 
Российской Федерации в об-
ластных центрах ледяных 
торосов нет.

Поэтому мы должны по-
нимать, что мы имеем ве-
личайшее богатство в виде 
«Снегорки», с нами может 
сравниться только Камчат-
ка. Но при всей любви к Кам-
чатке, я там бывал несколь-
ко раз, у нас климатические 

условия лучше. В январе там 
практически нет устойчи-
вых отрицательных темпе-
ратур. Столбик термометра 
прыгает от – 3 до +4. А для 
качественного производства 
снега надо хотя бы минус 5 
в длительный период, а луч-
ше всего минус 15-20. Таких 
температур там крайне ма-
ло в январе. Поэтому горно-
лыжный сезон на Камчатке 
начинается в середине фев-
раля.

И о финансовом вопро-
се, который не менее ва-
жен. Встать на лыжи в Мо-
скве – это достаточно доро-
гое удовольствие. Стоимость 
подъемников в Москве на 
200 метровых участках – это 
120 рублей, и в Магадане 120

рублей. Но только у нас за 
эти деньги можно скатиться 
по двухкилометровому скло-
ну.

– какие преображения 
претерпел спортивно-раз-
влекательный комплекс в 
прошлом году?

– В прошлом году мы за-
регистрировали федерацию 
керлинга, она будет работать 
на базе «Снегорки». Пока ра-
но говорить, насколько дан-
ный вид спорта будет иметь 
спрос в нашем регионе, но 
я считаю, что магаданцы не 
должны чувствовать свою 
отдаленность от благ циви-
лизации. Если керлинг стал 
олимпийским видом спор-
та и он востребован, то его 
нужно развивать и в Магада-
не. Мы уже закупили специ-
альное оборудование для за-
нятий данным видом спорта.

За последний год в 15 раз 
выросла протяженность 
трасс, техническая оснащен-
ность, куплены новые снего-

ходы, сани. Построен скало-
дром, соответствующий не-
обходимым требованиям, то 
есть можно заниматься ска-
лолазанием. Построена но-
вая коробка хоккейная. И это 
все в прошлом году.

Сейчас в районе РГШ си-
лами города и области ве-
дется строительство трам-
плина, его высота составит 
70 метров. Ранее у нас бы-
ли старые трамплины 20-
40 метров и им, конечно 
же, нужна была замена. Ря-
дом с ним сделаем и бего-
вую трассу. Вот и получа-
ется некий комплекс: лыжи, 
сноуборд, трамплин, двоебо-
рье, беговые лыжи – все это 
в одном месте и прекрасно 
вписывается в концепцию 
проекта «Солнечный Мага-
дан», который мы реализуем 
совместно с мэрией Мага-
дана при поддержке Прави-
тельства Магаданской обла-
сти. Это благоприятно влия-
ет и на экономику региона, 
привлекает туристов и спор-
тсменов в наш регион.

К слову, в прошлом году в 
наш этноуголок мы завезли 
северных и пятнистых оле-
ней, у которых родилось че-
тыре олененка. Так же у нас 
завершилось строительство 
прекрасной, а главное, удоб-
ной парковки (на 128 машин). 
К концу года мы оплатили и 
передали городу современ-
ный остановочный павильон.

– о ближайших планах, 
что будет реализовано на 
«Снегорке» в текущем году?

– В этом году мы продол-
жим расширять горнолыж-
ные трассы. Для саней мы 
проведем профилирование 
отдельной, более пологой до-
роги, чтобы они могли с лег-

костью подниматься на го-
ру.

Мы получили лицензию на 
образовательную деятель-
ность, теперь у нас есть воз-
можность оказания платных 
услуг по обучению катания 
на горных лыжах. Уже есть 
тренера, кто этим обучени-
ем будет заниматься.

Планов очень много, бу-
дем развивать и расширять 
наш спортивно-развлека-
тельный комплекс.

– вы не раз делились 
мечтой о круглогодичном 
катании. отказались ли вы 
от нее?

– Нет, конечно. Все, что я 
перечислил, это и есть путь 
к реализации данной мечты. 
Повторюсь, три года назад у 
нас было две пушки, теперь 
восемь, сейчас мы обретаем 
опыт эксплуатации. В 30 раз 
увеличена протяженность 
склона и прочее. Вот так шаг 
за шагом навстречу к мечте. 
Не бывает, чтобы все полу-
чилось, лишь щелкнув паль-
цами, для этого нужно при-
ложить большие усилия и 
вложить немалую сумму де-
нег.

– вы заговорили за тури-
стов, в идеале, сколько их 
должно быть в год, чтобы 
и прибыль была, да и при-
роду не испортили?

– Отталкиваясь от соседей, 
я думаю, что нам достаточ-
но будет 60 тысяч человек в 
год. Если брать Камчатку, то 
там турпоток составляет 400 
тысяч человек – для нас, ко-
нечно, это перебор. В дан-
ном направлении нам рабо-
тать надо не над количест-
вом, а над качеством предо-
ставляемых услуг.

– а есть ли зимний ку-

рорт, где вам понравилось 
и он является для вас при-
мером?

– По инфраструктуре и по 
качеству трасс, я бы, навер-
ное, назвал «Архыз» (Кара-
чаево-Черкесии). Там тури-
стов немного, очередей ма-
ло, соответственно, строят-
ся гостиницы и развивает-
ся инженерная инфраструк-
тура.

– Петр валентинович, 
как часто вы сами встаете 
на лыжи?

– Каждый выходной. Я на 
«Снегорке» как дежурный 
по склону, все склоны, трас-
сы, условия и прочее дол-
жен в первую очередь про-
верять на себе. Также я по-
могаю нашим гостям.

– Хотелось бы наше бесе-
ду завершить вашим обра-
щением к магаданцам.

– В силу сложившихся 
экономических реалий не 
исключен возврат к золото-
му стандарту. Цена на зо-
лото растет по всему миру, 
и Магадан, как один из ли-
деров по золотодобыче, об-
речен на развитие, и это не 
может не радовать. В связи с 
этим хочу обратиться к ма-
гаданцам: не покидайте наш 
родной край. Мы не у черта 
на куличиках, мы у Христа 
за пазухой. Здесь безопас-
но, красиво и комфортно. Не 
зря говорят, что Магадан – 
это город, в котором хочет-
ся жить!

И, конечно же, всех вас 
приглашаю на «Снегорку», 
где вы сможете прекрасно 
провести время.

Наталья
МифтаХУтдиНова
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Котельные Магадана работают надежно
Глава города проинспектировал объекты жилищно-коммунального комплекса

в Магадане установилась 
морозная погода. Метеоро-
логи прогнозируют, что она 
сохранится до конца теку-
щей недели. Лишь только в 
воскресенье ожидается повы-
шение температуры и снего-
пад.

Мэр областного центра 
Юрий ГришаН инспекти-
рует объекты жилищно-ком-
мунального комплекса. Гла-

ва города посетил котель-
ные № 43 на улице Авиаци-
онной и № 2 в микрорайоне 
Марчекан. На первой работа-
ют три котла: два – на пода-
чу отопления, один – на по-
дачу горячей воды, еще один 
резервный. На котельной № 2 
в работе два котла, резервное 
оборудование также готово 
встать в строй в случае необ-
ходимости.

«Город проходит темпера-
турный минимум, – сооб-
щил Юрий Гришан. – У нас 
9 муниципальных котель-
ных, которые обеспечива-
ют теплом примерно 20 про-
центов жителей Магадана. 
Все они работают надежно, в 
штатном режиме».

На обеих котельных, кото-
рые посетил мэр, применяют 
жидкое топливо, мазут.

«Особенность этой техно-
логии в том, что здесь огра-
ничено количество емкостей, 
в которые можно заливать 
запас топлива. Если ТЭЦ смо-
жет себе на весь год привез-
ти уголь, то жидкотопливные 
котельные могут принять 
только ограниченный объем, 
как автомобильный бак. Сей-
час непростая навигацион-
ная пора. В морозную погоду 
топливо очень сложно сли-
вается при транспортировке. 
Оно загустевает, поэтому бы-
ли введены небольшие огра-

ничения в течение двух дней. 
Недавно их полностью сняли. 
У нас сегодня достаточный 
запас топлива, чтобы полно-
стью соблюдать температур-
ный график. Ближайший тан-
кер, который позволит нам 
еще пополнить запасы, при-
был 23 января. Я думаю, что 
оставшийся период отопи-
тельного сезона пройдем без 
ограничений и каких-либо 
серьезных аварий», – под-
черкнул мэр.

Магадантеплосеть в плано-
вом порядке модернизирует 
оборудование на своих объ-
ектах, обновляет изношен-
ные участки инженерных се-
тей.

«На марчеканской котель-
ной в рамках подготовки к 
текущему отопительному се-
зону мы установили новый 
большой котел мощностью 3 
МВт», – рассказал руководи-
тель участка Магадантепло-
сети Александр Мыльников.

Во время визита на объ-
екты жилищно-коммуналь-
ного комплекса глава горо-
да не только осмотрел обо-
рудование, проконтролиро-
вал соблюдение температур-
ного режима, но и пообщался 
со специалистами предприя-
тия. Магадантеплосеть всегда 
отличал надежный коллек-
тив профессионалов. Здесь 
сложилась крепкая коман-
да, это становится понятно, 
как только переступаешь по-
рог любой котельной: чисто, 
опрятно, четкие маркиров-
ки, все на своих местах. Осо-
бенный индикатор – краси-
вые зеленые уголки, они есть 
как на 43-й, так и на 2-й ко-
тельных, ведь, как известно, 
цветы хорошо растут только 
там, где атмосфера хорошая. 
А на Севере, чтобы создать 
такой зимний сад на произ-
водственном предприятии, 
еще нужны и очень заботли-
вые руки.

Эстафета Победы
На Колыме мероприятие 

пройдет с 24 по 26 февраля

в рамках празднования 
80-й годовщины Победы 
в великой отечественной 
войне Советом командую-
щих Пограничными вой-
сками участников Содру-
жеств Независимых Госу-
дарств к народам стран Со-
дружества и мировой об-
щественности принято ре-
шение о проведении в 2025 
году «Эстафеты Победы» 
(6+) вдоль внешних гра-
ниц государств-участников 
СНГ.

Прохождение «Эстафеты 
Победы» на территории Ма-
гаданской области запла-
нировано в период с 24 по 
26 февраля 2025 года. Так, 

24 февраля в 15.00 состоит-
ся передача символа «Эста-
феты Победы» в сквере По-
беды у монумента «Узел па-
мяти» с отданием воинских 
почестей при возложении 
венков.

В 16.00 в Центре культуры 
для жителей города состо-
ится концерт с участием ан-
самбля песни и пляски «По-
граничник Камчатки» (12+) 
Пограничного управления 
Федеральной службы без-
опасности Российской Фе-
дерации по Восточному Ар-
ктическому району.

Пограничное управление по 
Восточному Арктическому 
району (служба в г. Магадане).

Крещение Господне
В Магадане провели чин Великого освящения воды

Магадан встретил богояв-
ление Господне (крещение). 
для православных христи-
ан это большой праздник. 
В храмах совершились боже-
ственные литургии с чином 
Великого освящения воды.

Крещение Господне – 
один из главных христиан-
ских праздников. В этот день 
вспоминается крещение Ии-
суса Христа в водах реки 
Иордан, которое совершил 
пророк Иоанн Предтеча. Так-
же праздник называется Бо-
гоявлением, поскольку в мо-
мент крещения Иисуса Бог 
явился в трех ипостасях: От-
ца, Сына и Святого Духа.

Чин освящения совершили 

на городском питьевом во-
дохранилище. Ранее специ-
алисты Водоканала подго-
товили иордань (прорубь в 
форме креста).

Как поясняют священ-
нослужители, вода обрета-
ет чудесные свойства имен-
но в момент, когда опускает-
ся в нее крест и произносит-
ся фраза:

«Во Иордане крещающуся 
Тебе, Господи».

Из-за сложной ледовой об-
становки в бухте Гертнера, 
где наблюдаются обширные 
трещины, выход людей на 
лед крайне опасен. Нет воз-
можности подготовить и ос-
вятить купель. В связи с этим 

было принято решение не 
проводить здесь крещен-
ские купания. Магаданцы, 
которые все-таки желали 
окунуться в ледяную иор-
дань выехали к реке Ола. 
Купания были проведены 
до полуночи 19 января. У 
проруби была подготовлена 
палатка для переодевания и 
обогрева, назначено дежур-
ство сотрудников полиции, 
МЧС и работников скорой 
помощи.

Чин Великого освящения 
воды в Свято-Троицком ка-
федральном соборе совер-
шили дважды: 18 и 19 января.

«В оба дня как в сочель-
ник, так и сам день празд-
ника читаются одни молит-
вы, совершается один чин, 
поэтому вода обладает оди-
наковыми свойствами, – 
говорят священнослужите-
ли».

В сам праздник Богоявле-
ния, 19 января во всех хра-
мах состоялись торжествен-
ные богослужения. Набрать 
святой воды в Свято-Тро-
ицком кафедральном собо-
ре желающие смогли 18 и 
19 января. При посещении 
Храма необходимо было 
взять с собой емкость.

Пресс-служба мэрии города Магадана
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Для воспитания будущих моряков
В Марчекане продолжается развитие центра «Чайка»

Мэр Магадана Юрий Гри-
шан провел выездное сове-
щание в Центре дополни-
тельного образования «Чай-
ка» в микрорайоне Марче-
кан. Здесь планируется серь-
езное расширение. В центре 
дополнительно появится по-
рядка 160 квадратных метров 
учебной площади. Для этого 
было принято решение капи-
тально отремонтировать пу-
стующее длительное время по-
мещение по соседству с дейст-
вующими кабинетами «Чай-
ки». Воплотить идею в реаль-
ность удалось благодаря сред-
ствам гранта, которые Мага-
дан завоевал на Всероссий-
ском конкурсе «Лучшая му-
ниципальная практика» (12+) в 
минувшем году.

Ремонт на объекте уже идет 
в полную силу. Специалисты 
подрядной организации завер-
шили большую часть демонта-
жа, приступили к первичной 
отделке. Глава города проин-
спектировал ход работ, на ме-
сте обсудил с руководителя-
ми профильных ведомств му-
ниципалитета текущие зада-
чи, планы развития центра до-

побразования, перспективы об-
новленных помещений.

«ЦДО «Чайка» – эпицентр 
всей культурной жизни ми-
крорайона Марчекан. Благо-
даря тому, что у него появят-
ся новые помещения, мы смо-
жем устроить более удобный 
вход с другой стороны здания. 
Он будет оборудован с уче-
том нужд маломобильных гра-
ждан. Будем стремиться реали-
зовать здесь идею возрождения 
яхтинга в Магадане. Клуб «На-
вигатор», который некогда дей-
ствовал в городе, к сожалению, 
был закрыт. И парусный спорт 
в областном центре на какое-
то время исчез. Будем старать-
ся его реанимировать, потому 
что Магадан – город морской. 
Здесь необходимо воспиты-
вать будущих моряков. Так, го-
товим помещения, где располо-
жим учебные классы для теоре-
тической подготовки. Достигли 
с социальным партнером со-
глашение о приобретении яхт. 
Мы найдем подходящее по-
мещение еще и на берегу мо-
ря, где юные спортсмены-мо-
ряки смогут хранить оборудо-
вание и переодеваться для вы-

хода в море. Сейчас самая глав-
ная задача – найти руководи-
теля и специалистов, обладаю-
щих необходимыми квалифи-
кацией и опытом. Кроме того, 
есть идея по развитию направ-
ления беспилотных плаватель-
ных аппаратов. Уверен, оно бу-
дет интересно юным магадан-
цам. Управление по делам мо-
лодежи и связям с обществен-
ностью мэрии уже готовит за-
явку, чтобы получить грант на 
приобретение оборудования. 
Кстати, беспилотные аппара-
ты мы уже приобрели для цен-
тра «Подвиг». А здесь ребята то-
же смогут управлять ими, толь-
ко на воде», – рассказал Юрий 
Гришан.

Дополним, строители при-
ступили к выполнению своих 
задач в «Чайке» в декабре 2024-
го. Завершить капитальный ре-
монт планируют в июне. Осмо-
трев объект, глава города отме-
тил качество работ: все необхо-
димые силы и средства имеют-
ся в наличии, несмотря на ак-
тивный демонтаж, в помеще-
ниях совсем немного пыли, 
строительный мусор оператив-
но собирают и утилизируют.

К 80-летию 
Великой Победы

В России запущен официальный сайт may9.ru
в мае 2025 года россия от-

метит значимое событие – 
80-летие Победы в великой 
отечественной войне. В пред-
дверии юбилея был запущен 
общероссийский сайт may9.ru. 
Здесь расположена информа-
ция о ключевых событиях во-
енных лет, о городах-героях, 
также можно просмотреть об-
ширный фотоархив и темати-
ческие фильмы.

Особое внимание уделено 
личным историям. На сайте 
собраны домашние фотоаль-
бомы и письма с фронта от 
участников боевых действий. 
Эти материалы помогают луч-
ше понять, что пережили люди 
в те страшные времена.

Раздел «Акции» представля-
ет собой календарь мероприя-
тий, которые пройдут по всей 
стране в честь юбилея. Здесь 
вы найдете информацию о 
«Чтениях Победы», «Бессмерт-
ном полке», «Георгиевской 
ленточке» и многих других со-
бытиях.

Сайт будет регулярно обнов-

ляться, чтобы каждый мог сле-
дить за новостями и события-
ми, связанными с празднова-
нием памятной даты.

Также актуальную информа-
цию можно получить из офи-
циальных групп в социальных 
сетях: Вконтакте, Однокласс-
ники и в Телеграм-канале.

Напомним, что Президент 
России Владимир Путин объя-
вил 2025 год Годом защитника 
Отечества. Это решение име-
ет особую значимость, ведь в 
этом году мы будем отмечать 
80-летие Победы в Великой 
Отечественной войне и в знак 
уважения к участникам спе-
циальной военной операции.

Важно отметить, что с 2007 
года ежегодно Президент Рос-
сии объявляет тему следующе-
го года для привлечения обще-
ственного внимания. Первым 
в 2008 году стал Год семьи. В 
2022 году мы отмечали Год 
культурного наследия народов 
России, в 2023 – Год педагога и 
наставника, а 2024 снова стал 
Годом семьи.

За стаффордширского терьера – штраф
Заседание административной комиссии города

в Магадане осуществляет-
ся постоянный контроль за 
соблюдением Правил бла-
гоустройства и содержания 
территорий столицы реги-
она, выявленные наруше-
ния рассматриваются еже-
недельно. в управлении ад-
министративно-техниче-
ского контроля состоялось 
первое в этом году заседа-
ние административной ко-
миссии города.

К сожалению, магаданцы-

автолюбители продолжают 
нарушать правила парков-
ки. Практически каждую не-
делю рассматриваются мате-
риалы, составленные в отно-
шении автовладельцев за то, 
что их транспортные средст-
ва были размещены на дет-
ских или спортивных пло-
щадках, участках, предназ-
наченных для зеленых на-
саждений. Прошедшее за-
седание комиссии не стало 
исключением. Нарушителям 
назначили штрафы. Напом-

ним, минимальная мера от-
ветственности предусмотре-
на статьей 6.20 Закона Мага-
данской области «Об адми-
нистративных правонаруше-
ниях» и составляет 3 тысячи 
рублей.

Также к административ-
ной ответственности при-
влекли магаданку – владели-
цу стаффордширского терье-
ра за то, что она выгуливала 
питомца, не обеспечив необ-
ходимых мер безопасности 
для окружа ющих. В пра-
воохранительные органы по-
ступило сообщение от жите-
лей города о том, что жен-
щина систематически выво-
дит на улицу своего питом-
ца без намордника в районе 
дома № 73 на проспекте Кар-
ла Маркса, а также заходит 
вместе с ним в магазин. Ма-
гаданцы отметили, что соба-
ка проявляет агрессию, а хо-
зяйка на замечания не реаги-
рует. Материал для рассмо-
трения передали в админис-
тративную комиссую города. 
Владелица терьера пояснила, 

что не надевает намордник 
своему любимцу, так как он 
вовсе неагрессивный. Члены 
комиссии отметили недопу-
стимость нарушения правил 
выгула и содержания домаш-
них животных и приняли ре-
шение назначить хозяйке со-
баки штраф.

Напомним, согласно поста-
новлению Правительства Ма-
гаданской области от 23 ию-
ня 2023 г. № 440-пп «Об ут-
верждении дополнительных 
требований к содержанию 
домашних животных, в том 
числе к их выгулу, на терри-
тории Магаданской области», 
владельцы обязаны:

– обеспечить надлежащие 
условия содержания домаш-
них животных в соответст-
вии с их видовыми и индиви-
дуальными особенностями;

– пресекать проявления аг-
рессии со стороны домаш-
него животного по отноше-
нию к окружающим людям и 
животным и предотвращать 
причинение домашними жи-
вотными вреда жизни, здоро-

вью и (или) имуществу гра-
ждан, имуществу юридиче-
ских лиц;

– незамедлительно осу-
ществлять уборку продуктов 
жизнедеятельности домаш-
них животных на территори-
ях общего пользования, при-
домовой территории, в поме-
щениях многоквартирного 
дома, не являющихся частя-
ми квартир.

Владельцы обязаны выво-
дить собак из мест их содер-
жания:

– собак декоративных по-
род ростом до 25 см в холке 
и щенков до трех месяцев – 
на поводке;

– собак до 40 см в холке, за 
исключением собак декора-
тивных пород ростом до 25 
см в холке и щенков до трех 
месяцев – на поводке и в на-
морднике;

– собак свыше 40 см в хол-
ке – на коротком поводке и в 
наморднике;

– потенциально опасных 
собак – на коротком поводке 
и в наморднике.

Пресс-служба мэрии города Магадана
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Пресс-служба Магаданской городской думы

Пресс-служба Магаданской областной думы

Модернизация школ

в поселке Палатка завер-
шен капитальный ремонт 
школы № 2. Подрядчик про-
вел реконструкцию сразу 
двух объектов: в зданиях 
начального и среднего зве-
ньев. Все работы выполни-
ли в рамках национального 
проекта «Образование» при 
поддержке Правительства 
Магаданской области, главы 
региона и первого замести-
теля Председателя Магадан-
ской областной Думы Алек-
сандра Басанского.

Строители приступили к 
работе весной 2024 года. За-
менили инженерные сети, 
систему тепловодоснабже-
ния и водоотведения, а так-
же обновили полы, кровлю и 
установили утепленные фа-
садные панели. Всего на ре-
монт учебного заведения на-
правили около двухсот мил-
лионов рублей. Также на эти 
средства приобрели новую 
мебель, компьютеры и ин-
терактивное оборудование. 
Здание отремонтировали 

впервые с момента построй-
ки в 1966 году.

Сейчас в образовательном 
учреждении обучается 182 
учащихся. Педагогический 
состав – 18 человек. Штат 
полностью укомплектован. 
Во время строительных ра-
бот учебный процесс прохо-
дил на базе школы № 1 п. Па-
латка, которую также капи-
тально отремонтировали в 
2022 году.

Напомним, средства вы-
деляются по федеральной 
программе модернизации 
школьных систем образова-
ния. Финансируются не толь-
ко ремонтные работы, но и 
поставка оборудования. В 
2024 году программа капре-
монта зданий общеобразова-
тельных организаций охвати-
ла пять школ в Магадане, Ха-
сынском и Ягоднинском му-
ниципальных округах. Все-
го на эти цели в прошлом го-
ду выделили 718 млн рублей, 
в том числе из федерального 
бюджета – 639 млн.

Основные приоритеты
в Государственной ду-

ме 14 января открылась ве-
сенняя сессия VIII созыва. 
В заседании приняли учас-
тие представители законода-
тельных собраний всех субъ-
ектов России. В режиме ви-
деоконференцсвязи к работе 
подключился первый заме-
ститель Председателя Мага-
данской областной Думы Ан-
дрей Зыков.

Открыл пленарное заседа-
ние Председатель Государ-
ственной думы вячеслав 
володиН. В своем высту-
плении он отметил, что сей-
час в законодательном пор-
тфеле Госдумы находятся 
1057 законопроектов. Также 
Вячеслав Володин обозначил 
основные приоритеты в ра-
боте на ближайшее время.

В своей работе депутатский 
корпус уделит особое внима-
ние поддержке участников 
специальной военной опера-
ции, их родных и близких. В 
этом направлении уже бы-
ло принято 124 закона. Сей-
час на рассмотрении нахо-
дятся 19 законопроектов, ко-
торые касаются расширения 
форм помощи военнослужа-
щим и их семьям, обеспече-
ния социальных и трудовых 
гарантий, а также предостав-
ления дополнительных льгот 
детям участников СВО.

Кроме того, по словам гла-
вы Госдумы, депутаты ждут 
от Правительства внесения 
законопроекта в отношении 
военнослужащих, выполня-
ющих боевые задачи в Кур-

ской области, чтобы прирав-
нять их к участникам специ-
альной военной операции.

«Сейчас, как никогда, мы 
должны быть едины в своих 
убеждениях и целях. Консо-
лидация фракций – неотъ-
емлемая часть этого процес-
са. Всеми силами мы долж-
ны поддерживать тех, кто 
сейчас на передовой и, ри-
скуя своими жизнями, сто-
ит на защите нашей страны. 
Как верно отметил Вячеслав 
Володин, «достижение целей 
специальной военной опе-
рации, поставленных Прези-
дентом России, для нас жиз-
ненно необходимо. Только 
через решение задач СВО мо-
жет быть будущее у нашей 
страны», – считает вице-
спикер андрей зыков.

В рамках реализации По-
слания Президента Феде-
ральному Собранию прио-
ритетом в работе депутатов 
остается поддержка много-
детных семей, защита детей 
от деструктивного контента 
в интернете, охрана их здо-
ровья от потребления опас-
ных веществ. Кроме того, 
глава Госдумы выразил над-
ежду, что совместно с Прави-
тельством РФ удастся выйти 
на решение вопроса по сни-
жению нагрузки на школь-
ников.

Одним из первых докумен-
тов, который рассмотрели и 
приняли в первом чтении на 
пленарном заседании, стал 
законопроект о продлении 
программы материнского 

капитала. Документом пред-
лагается продлить срок ее 
действия до 31 декабря 2030 
года. Так, с 1 февраля 2025 
размер материнского капи-
тала будет проиндексирован. 
Размер выплаты на первого 
ребенка, если он был рожден 
или усыновлен не раньше 
1 января 2020 года, соста-
вит 676 тысяч рублей. Такой 
же будет сумма маткапита-
ла, если второй ребенок ро-
дился до 2020 года. За второ-
го или последующих детей, 
рожденных или усыновлен-
ных, начиная с 1 января 2020 
года, родители смогут полу-
чить 893 тысячи рублей, если 
до этого не получали серти-
фикат. После принятия этого 
закона право на выплату по-
лучат еще около 5 млн рос-
сийских семей.

«Материнский капитал – 
одна из основных мер под-
держки семей с детьми, ко-
торая дает возможность ро-
дителям уделять больше 
внимания воспитанию и за-
боте о своих детях. За время 
существования программы 
было выдано свыше 14 млн 
сертификатов российским 
семьям. Увеличение выпла-
ты, безусловно, будет спо-
собствовать улучшению ка-
чества жизни граждан, что 
в свою очередь станет хоро-
шим подспорьем в реализа-
ции национального проекта 
«Многодетная семья», кото-
рый стартует в этом году», – 
сказал Андрей Зыков.

«Муниципальный диалог»
в Национальном цент-

ре «россия» прошла пер-
вая конференция в рамках 
проекта «Муниципальный 
диалог», инициированно-
го всероссийской ассоци-
ацией развития местно-
го самоуправления (варМ-
СУ). В мероприятии приняли 
участие высокопоставлен-
ные представители, вклю-
чая заместителя начальника 
Управления Президента РФ 
по внутренней политике Ев-
гения Грачева, сопредседате-
лей ВАРМСУ Ирину Гусеву и 
сенатора Андрея Шевченко. 
Также на конференции при-
сутствовали представители 
Дум из 89 субъектов Россий-
ской Федерации, среди ко-
торых был первый замести-

тель председателя Магадан-
ской городской Думы Анд-
рей Самсон.

Основной целью конферен-
ции стало обсуждение обме-
на опытом и выстраивания 
взаимодействия между му-
ниципальными образовани-
ями. Евгений Грачев открыл 
пленарное заседание, под-
черкнув важность интегра-
ции органов местного само-
управления в единую сис-
тему публичной власти для 
оперативного решения во-
просов жителей. Ирина Гу-
сева акцентировала внима-
ние на необходимости во-
влечения депутатов, которые 
представляют интересы гра-
ждан и должны быть актив-
ными участниками муници-

пального сообщества.
Андрей Шевченко отметил 

значимость поддержки му-
ниципалитетов и новые га-
рантии прав, установлен-
ные на федеральном уровне. 
В рамках конференции так-
же прошел круглый стол, на 
котором обсуждались ключе-
вые аспекты работы предста-
вительных органов местного 
самоуправления.

Андрей Самсон поделил-
ся своими впечатлениями о 
конференции, отметив, что в 
некоторых регионах предсе-
датели Дум совмещают свои 
обязанности с должностью 
глав городов, в то время как 
мэр выполняет функции си-
ти-менеджера. Он также рас-
сказал о реализации депутат-

ского фонда в Магадане через 
муниципальную программу 
«Исполнение наказов изби-
рателей депутатам Магадан-
ской городской Думы», где с 
2025 года на каждый избира-
тельный округ будет выделе-
но 1 700 000 рублей. Самсон 
подчеркнул, что в некото-
рых регионах бюджет горо-
да принимается коллегиаль-
но депутатами вместе с си-
ти-менеджером.

«Мы договорились о даль-
нейшем общении и обме-
не успешными практика-
ми между регионами. Депу-
таты должны быть честны-
ми со своими избирателями 
и доступными для граждан. 
Я всегда на связи со своими 
избирателями и готов встре-

чаться с ними без предва-
рительной записи. Также 
можно записаться ко мне 
на прием через прямую ли-
нию: 666-515, каждую пятни-
цу», – отметил Андрей Сам-
сон.

Конференция завершилась 
стратегической сессией на 
тему «Представительные ор-
ганы МСУ: новые горизонты 
в формировании профессио-
нального сообщества» (16+) и 
мастер-классом «Эффектив-
ная коммуникация в циф-
ровой среде и доверие жите-
лей к представительным ор-
ганам». Это позволило участ-
никам углубить свои зна-
ния и навыки в области вза-
имодействия с населением в 
условиях цифровизации.

Ф
от

о
: 

А
н
ж

ел
а
 У

д
а
р
ц

е
ва

, 
га

зе
та

 «
З

а
ря

 С
е
ве

р
а
»
 (

1
2
+

)



1123 января
2025 года

ВМ
№ 4

актуально

Пресс-служба Социального фонда россии

Социальный 

фонд России 

информирует

Получение 
двух пенсий

более 43,8 тысяч граждан с 
инвалидностью, награжден-
ных знаком «Жителю бло-
кадного ленинграда», имеют 
право на одновременное по-
лучение двух пенсий – госу-
дарственной пенсии по инва-
лидности и страховой пенсии 
по старости.

Жители блокадного Ленин-
града также получают ежеме-
сячную денежную выплату в 
соответствии с федеральным 
законом о ветеранах и допол-
нительное ежемесячное мате-
риальное обеспечение по ука-
зу Президента.

С учетом перечисленных вы-
плат средний доход жителей 
блокадного Ленинграда пре-
высил к концу прошлого года 
52 тыс. рублей. Благодаря про-
веденным индексациям пен-

сии и выплаты награжден-
ных ветеранов выросли в те-
чение 2024-го в среднем на 3,6 
тыс. рублей. С января текуще-
го года страховые пенсии про-
индексированы, что увеличило 
ежемесячные выплаты награ-
жденным в среднем почти до 
56 тыс. рублей. В феврале вете-
ранов также ждет повышение 
социальной ежемесячной де-
нежной выплаты.

18 января в России отмечает-
ся День прорыва блокады Ле-
нинграда. Она длилась 872 дня, 
с 8 сентября 1941 года по 27 ян-
варя 1944-го, и стала одним из 
самых страшных преступле-
ний нацистской Германии в 
ходе Второй мировой войны. 
За время осады, по разным 
данным, погибли от 600 тыс. 
до 1,5 млн горожан.

Ежемесячная 
выплата

С этого года расширен круг 
получателей ежемесячной 
выплаты по уходу за детьми 
с инвалидностью и инвалида-
ми с детства первой группы 
в размере 10 тыс. рублей. Ра-
нее ее в таком размере получа-
ли только родители и опекуны, 
а также попечители и усынови-
тели. Выплата остальным уха-
живающим составляла 1,2 тыс. 
рублей.

Согласно изменениям, всту-
пившим в силу с этого года, 
трудоспособные россияне, ко-
торые не работают и ухажи-
вают за детьми с инвалидно-
стью или инвалидами с детст-
ва I группы и при этом не яв-
ляются родителями (усынови-
телями) или опекунами (попе-
чителями) этих детей, будут по-
лучать выплату в размере 10 
тыс. рублей. Гражданам, кото-
рым ранее была назначена еже-
месячная выплата по уходу в 
размере 1,2 тыс. рублей, до кон-
ца января нужно обратиться в 
Социальный фонд и оформить 
обязательство по осуществле-
нию ухода. Теперь это одно из 
условий предоставления вы-
платы. Тем гражданам, которые 

обратятся позднее, ежемесяч-
ная выплата будет установлена 
с месяца, в котором они обра-
тятся за ее назначением.

Отделения Социального фон-
да в конце прошлого года и ян-
варе провели большую работу 
по осуществлению ежемесяч-
ных выплат в соответствии с 
новыми правилами. Специали-
сты оповещали ухаживающих 
об изменениях и необходимо-
сти подать заявление, а также в 
проактивном формате прини-
мали от них обязательство по 
осуществлению ухода.

Отметим, что с этого го-
да ежемесячная выплата так-
же будет ежегодно индекси-
роваться. Первое повышение 
пройдет уже 1 февраля. Выпла-
ты будут увеличены с учетом 
инфляции по итогам прошло-
го года.

Периоды ухода за детьми с 
инвалидностью, инвалидами 
с детства I группы засчитыва-
ются ухаживающему в стаж и 
увеличивают его пенсионные 
коэффициенты, от суммы ко-
торых зависит размер будущей 
пенсии. Полный год ухода дает 
1,8 коэффициента и 1 год стажа.

Господдержка семей с детьми
Программа маткапитала продлена до конца 2030 года

«единая россия» поддер-
жала продление програм-
мы маткапитала до конца 
2030 года. Программа го-
споддержки семей с деть-
ми по поручению Президен-
та будет действовать до 2030 
года.

За время ее действия более 
14 миллионов семей получи-
ли материнский капитал.

С 1 января 2020 года мат-
капитал выдается при ро-
ждении первого ребенка. По-
степенно расширяются воз-
можности использования 
средств, но самым популяр-

ным направлением остается 
улучшение жилищных усло-
вий.

С 1 февраля 2025 года раз-
мер маткапитала проин-
дексируют на 7,3 %. Выпла-
та на первого ребенка соста-
вит 676,3 тысячи рублей, а на 
второго – почти 893,8 тысячи 
рублей.

заместитель председа-
теля Магаданской област-
ной думы, региональный 
координатор партпроекта 
«крепкая семья» виктория 
ГолУбева отметила, что го-
спрограмма позволит облег-

чить кредитное бремя мно-
гим колымским семьям.

Парламентарий также на-
помнила, что фракция «Еди-
ной России» в заксобрании 
Колымы в минувшем го-
ду для реализации задач по 
поддержке семей провела 
большую работу по коррек-
тировке бюджета.

«По инициативе «Еди-
ной России» законодатель-
но обеспечены меры, касаю-
щиеся предоставления еди-
новременных и ежемесяч-
ных выплат при рождении 
первого или второго ребен-
ка, материнского семейного 
капитала, единовременных 
и ежемесячных выплат жен-
щинам из числа коренных 
малочисленных народов Се-
вера в связи с беременно-
стью, рождением и воспи-
танием ребенка, мер соци-
альной поддержки много-
детным семьям и так далее. 
Депутаты «Единой России» 
в весеннюю сессию продол-
жат работу по поддержке се-
мей и защите материнства и 
детства», – сказала Виктория 
Голубева.

Благоустроенные дворы, 
детские площадки, скверы
На Колыме откроют шесть общественных пространств

Народная программа 
«единой россии» затрону-
ла каждый регион страны. 
Ежегодно россияне выбира-
ют, какие места в их населен-
ном пункте нужно отремон-
тировать в первую очередь. 
Основным инициатором вы-
деления средств на продол-
жение данной инициативы, 
которая демонстрирует за-
метный социальный эффект, 
ежегодно выступает партия 

«Единая Россия».
В Магаданской области 

благоустроят территории в 
Соколе, Палатке, Усть-Омчу-
ге, Ягодном и Эвенске. Также 
завершатся работы по IV оче-
реди парка «Маяк» и начнет-
ся преображение Магадан-
ской площади в областном 
центре.

В рамках программы «Бла-
гоустройство дальневосточ-
ных дворов» продолжится 

приведение в порядок дво-
ровых территорий.

Глава региона, Секретарь 
Магаданского регионально-
го отделения «Единой Рос-
сии» Сергей Носов сделал 
акцент на контроле за сро-
ками и качеством работ.

Напомним, благоустрой-
ство дворовых террито-
рий и общественных про-
странств является важной 
задачей партийного проек-
та «Городская среда» и на-
правления «Удобная и ком-
фортная жизнь» народной 
программы «Единой Рос-
сии».

Все объекты курируют-
ся депутатами от «Еди-
ной России». Они следят за 
тем, своевременно ли при-
ступил к работе на строи-
тельной площадке подряд-
чик, насколько соблюдается 
дизайн, который выбрали 
местные жители. Также де-
путаты контролируют каче-
ство проделанной работы.
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будь здоров!

Профилактика злоупотребления алкоголем
Интервью с главным врачом ГБУЗ «Магаданский областной диспансер психиатрии и наркологии» Натальей Калашниковой

врачи всегда предупрежда-
ют, что потребление алкого-
ля вредит нашему здоровью и 
разрушает его, а также настоя-
тельно рекомендуют миними-
зировать употребление алко-
гольной продукции. Необходи-
мо следить за дозой выпитого ал-
коголя, чтобы сохранить целост-
ность своего здоровья и избежать 
отравления.

О том, каковы последствия зло-
употребления алкоголем, что та-
кое алкогольная интоксикация, 
на что должен обратить внима-
ние человек, покупающий алко-
голь, существует ли аллергия на 
алкогольную продукцию и к ка-
кому врачу нужно обратиться 
при наличии алкогольной зави-
симости, нам рассказала глав-
ный врач психиатрии и нарко-
логии Наталья азимовна ка-
лашНикова.

воПроС – ответ
– Наталья азимовна, из чего 

состоит алкоголь?
– Алкоголь в основе своей со-

держит этиловый спирт. Все ал-
когольные напитки можно раз-
делить на три группы: крепкие, 
среднеалкогольные и слабоал-
когольные напитки. Зависит все 
от того, каков процент содержа-
ния этилового спирта в этих ал-
когольных напитках.

– каковы последствия злоу-
потребления алкоголем?

– Последствием может быть тя-
желая алкогольная интоксикация 
вследствие употребления креп-
ких, слабоалкогольных и даже 
легких спиртных напитков, ког-
да человек не рассчитывает свои 
возможности во время празд-
нования торжества, ему сложно 
контролировать количество вы-
питого.

– Что такое алкогольная ин-
токсикация?

– Алкогольная интоксикация – 
это опьянение алкоголем. Степе-
ни алкогольной интоксикации 
зависят от того, насколько много 
человек выпил спиртного, а так-
же от индивидуальных особен-
ностей самого человека. При на-

личии каких-либо соматических, 
хронических, острых заболева-
ний алкогольная интоксикация 
становится более выраженной.

– На что должен обратить 
внимание человек, когда поку-
пает алкоголь?

– Лучше покупать алкоголь в 
магазинах. Нельзя покупать алко-
гольную продукцию в каких-ли-
бо киосках, тем более с рук, так-
же нельзя принимать алкоголь, 
который приготовлен кустарным 
способом или в домашних усло-
виях.

– какие симптомы присутст-
вуют при отравлении алкого-
лем?

– Отравление алкоголем – это 
тяжелая степень интоксикации, 
коматозное состояние, которое 
может выражаться в малораз-
борчивой речи, в бледности кож-
ных покровов, в отсутствии пуль-
са, либо наличии редкого пульса, 
спутанности сознания. К отравле-
нию могут привести употребле-
ние суррогатов в алкоголе, сме-
шивание спиртных напитков, как 
слабоалкогольных, так и сильно-
алкогольных, а также неправиль-
но рассчитанная доза алкоголя на 
килограмм веса и возраст.

– Существует ли аллергия на 
алкоголь или его непереноси-
мость?

– На алкоголь, как и на другие 
продукты, существует аллергиче-
ская реакция, которая возникает 
вследствие небольшого употре-
бления алкоголя, либо вследст-
вие того, что человек уже выпил 
определенную дозу и возникают 
такие реакции, как покраснение 
кожных покровов, чихание, тош-
нота или рвота.

– какая доза выпитого алко-
голя допустима?

– Безопасной дозы алкоголя на 
самом деле не существует. Все-
мирная организация здравоохра-
нения говорит о том, что любая 
доза алкоголя наносит вред как 

психическому здоровью, так и на 
физическому. Однако, если гово-
рить о классификации, предель-
но допустимая, безопасная до-
за – это 100 мл вина или 280 мл 
пива, или 30 мл водки. Уровень 
риска можно определить, пройдя 
тестирование на сайте, на порта-
ле takzdorovo.ru – это всероссий-
ский портал, благодаря которо-
му есть возможность узнать, без-
опасна ли та или иная доза алко-
голя, учитывая индивидуальные 
особенности и наличие опреде-
ленных заболеваний.

– Что необходимо делать в 
случае возникновения алко-
гольной интоксикации?

– Если возникла алкогольная 
интоксикация и человек ощуща-
ет тошноту, необходимо прекра-
тить употребление алкоголя. За-
тем, если возникла рвота, сделать 
промывание желудка естествен-
ным путем. Что касается лекарст-
венной терапии, можно принять 
активированный уголь как ад-
сорбент, а также большое количе-
ство питья в виде воды или мор-
са с витамином С.

– как злоупотребление ал-
коголем влияет на человека с 
наличием психических рас-
стройств и других заболева-
ний?

– Существуют определенные 
противопоказания к употребле-
нию алкоголя, в том числе нали-
чие психических расстройств ли-
бо прием лекарственных препа-
ратов. При приеме алкоголя пси-
хические расстройства усугубля-
ются и утяжеляются. Есть ряд ле-
карственных препаратов, соеди-
нение которых с алкоголем уси-
ливает действие лекарства. На-
пример, если человек, принимая 
антидепрессанты при наличии 
какого-то психического заболе-
вания, употребляет алкоголь, он 
тем самым усиливает действие 
лекарства и усугубляет общее со-
стояние здоровья. Если же чело-

век употребляет алкоголь во вре-
мя приема антибиотиков, про-
дукты распада алкоголя и лекар-
ственного средства токсично вли-
яют на печень и почки. Соответ-
ственно, желательно отказаться 
от употребления алкоголя, если 
имеются какие-то заболевания 
или человек принимает лекарст-
ва.

– какой должен быть интер-
вал времени между употребле-
нием алкоголя?

– Определенно не стоит при-
нимать алкогольную продукцию 
каждый день. Ежедневное потре-
бление алкоголя является призна-
ком заболевания.

– как злоупотребление ал-
коголем влияет на статистику 
преступности?

– Ни для кого не секрет, что в 
состоянии алкогольного опьяне-
ния люди действительно совер-
шают преступления, так как ал-
коголь влияет на центральную 
нервную систему.

– какому врачу необходимо 
обратиться, если человек по-
нимает, что у него есть зависи-
мость от алкоголя?

– К сожалению, чаще всего у 
человека отсутствует критика к 
своему состоянию, и в первую 
очередь к врачу обращаются род-
ственники самого человека, кото-
рый злоупотребляет алкоголем. В 
нашем диспансере психиатрии и 
наркологии есть ряд специали-
стов, таких как наркологи, пси-
хотерапевты, психологи, которые 
оказывают консультативную и 
специализированную помощь с 
целью предупреждения развития 
осложнений заболеваний, ухуд-
шения состояния, тяжелой алко-
гольной интоксикации. При на-
личии у человека синдрома от-
мены лучше обратиться к специ-
алисту и не заниматься самоле-
чением.

алена роМаНова

Поведение при сильном морозе
МЧС напоминает магаданцам

Главное управление 
МЧС россии по Магадан-
ской области напоминает 
о мерах предосторожно-
сти в период зимних хо-
лодов:

• не отпускайте детей гу-
лять на улицу при низких 
температурах воздуха без 
присмотра взрослых;

• защитите от мороза ли-

цо. Подойдет любой жир-
ный крем;

• основными причина-
ми обморожения являются 
тесная и влажная одежда 
и обувь, проблемы с сосу-
дами, алкогольное опьяне-
ние, а также слабость и пе-
реутомление;

• не носите в мороз ме-
таллических (в том чи-

сле серебряных и золотых) 
украшений – металл осты-
вает гораздо быстрее тела, 
а также нарушается цирку-
ляция крови;

• в это время в связи с 
перегрузкой сетей элек-
троприборами возможны 
чрезвычайные ситуации, 
поэтому нужно вниматель-
но следить за исправно-

стью электроприборов, пе-
чей и дымоходов;

• при первых признаках 
обморожения необходимо 
немедленно начать согре-
вать поврежденную часть 
тела, уйти с холода в те-
пло и начать аккуратно ра-
стирать пораженное ме-
сто. Нельзя растирать по-
врежденное место снегом. 

При необходимости следу-
ет обратиться в медицин-
ское учреждение.

В случае возникновения 
чрезвычайной ситуации 
звоните в Единую служ-
бу спасения по телефонам 
«101» и «112».

Пресс-служба 
ГУ МЧС россии по 

Магаданской области.
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Художественная гимнастика
Традиционный отборочный чемпионат провели во Дворце спорта

Первый в наступившем 
году областной чемпионат 
(12+) представил 45 гимна-
сток. Зрители наблюдали за 
выступлением воспитанников 
спортивных школ Магадана с 
11-ти утра до 4-х часов дня.

СоревНоваНия

Чемпионат и первенство 
проводят ежегодно. По ито-
гам спортивного противосто-
яния составили список атле-
тов, которые в текущем году 
будут представлять Магадан 
на всероссийских состязани-
ях. Выездные соревнования по-
зволят гимнасткам повысить 
или утвердить свои спортив-
ные разряды и звания.

В зал вышли почти пол сотни 
спортсменов. Боролись девоч-
ки в индивидуальной и груп-
повой программах. Зрители 
увидели одиночные выступле-
ния с обручем, мячом и лен-
той. Коллективные исполнения 
проходили группами по шесть 
человек, один из которых явля-
ется запасным для непредви-
денных случаев. Пятерки пер-
воразрядников и кандидатов 
в мастера спорта показывали 
два упражнения с одинаковы-
ми предметами в руках, мас-
тера спорта выступали с двумя 
видами предметов.

Соперничали гимнастки за 
начисляемые баллы. Судейская 
бригада состояла из восьми су-
дей на месте и шести удален-
ных, из Южно-Сахалинска, Мо-
сквы и Севастополя – этого 
требует регламент соревнова-
ний. Оценивали спортсменок 
в возрастных подгруппах: 11-12, 
13-15 и 15-16 лет. Об этом всем 
рассказала главный судья со-
ревнований Юлия СалаМа-
тиНа.

Младшая ПодГрУППа

Ульяну попала на художест-
венную гимнастику по насто-
янию бабушки, отдавшей это-
му спорту часть своей юно-
сти. Первые шаги дались не-
просто: спортсменка объясни-
ла, что было трудно выполнять 
упражнения, но тренер по-
мог пройти обучение и на се-
годняшний день одиннадцати-
летняя Ульяна имеет второй 
взрослый разряд. Цель – стать 

мастером спорта и выступать 
на самом высоком уровне, по-
яснила гимнастка.

Сокомандницы Ульяны – 
Анастасия, Нина, Еся и Милана 
активно принимали участие в 
беседе. Гимнастки с азартом 
рассказывали, как стали спор-
тивной семьей, как поддержи-
вают друг друга. Мотивация у 
юных гимнасток разная, для 
одних – соперничество, для 
других – спортивные дости-
жения, для третьих – интерес-
ное и полезное время препро-
вождение. Гимнастки делились 
личными историями, пережи-
ваниями и курьезными случа-
ями на свою спортивную тема-
тику. Планы на будущее также 
разнились, кто-то хочет стать 
тренером или уйти в бизнес, 
кто-то – покорять самые высо-
кие пьедесталы.

СредНяя ПодГрУППа

Алена занимается художе-
ственной гимнастикой с 5 
лет и имеет в свои 14 лет зва-
ние кандидата в мастера спор-
та: выполнила соответству-
ющую программу в Москве 
и подтвердила в Красноярс-
ке. Пришла в спорт девочка 
из танцев, после того как уви-
дела выступление гимнаст-
ки. Местные соревнования для 
Алены – это возможность про-
гнать свою программу, в ре-
алистичных условиях, перед 
региональными состязания-
ми. Выступала спортсменка с 
индивидуальной программой. 
Своей сильной стороной гим-
настка считает мощную эмо-
циональную подачу в сочета-
нии с техничностью исполне-
ния, чем покорила множество 
судей. Как удалось выяснить, 
тренируется Алена по несколь-
ко часов каждый день, в основ-
ном в СК «Энергия», но боль-
ше предпочитает просторный 
зал Дворца спорта, так как вы-
сокие потолки и отсутствие ба-
лок дает возможность отраба-
тывать элементы с подбрасы-
ванием предметов. Гимнастку 
поддерживают родители. По-
блажек в учебе не делают: при-
ходится учиться самостоятель-
но, прямо во время выезда на 
соревнования. Цель Алены – 
получить звание мастера спор-

та по художественной гимна-
стике, а после – направить все 
силы на получение образова-
ния.

Старшая ПодГрУППа

Дарья посвящает художе-
ственной гимнастике двенад-
цатый год своей жизни, спор-
тсменка в текущем году от-
праздновала свое шестнадцати-
летние. В спорт девочку привел  
отец и на сегодняшний день 
Дарья имеет звание в канди-
дата в мастера спорта. Спор-
тсменка призналась, что жер-
твует сном и личным време-
нем ради того, чтобы быть от-
личной в школе и показывать 
высокие спортивные результа-
ты. Последний выплеск нако-
пившейся усталости, которая 
появляется от однообразия, 
гимнастка переборола в ноя-
бре прошлого года: помогло 
чувство ответственности перед 
своим спортивным коллекти-
вом и осознание близости к на-
меченной цели – званию мас-
тера спорта, поделилась Дарья.

Ева рассказала, что на ху-
дожественную гимнастику ее 
привел папа, до этого девочка 
ходила на танцы. Спортсмен-
ка пояснила, отец посещал тре-
нажерный зал в СК «Энергия» и 
увидел там объявление о набо-
ре в секцию, и пятилетняя Ева 
сменила танцы на гимнастику. 
Спортсменка объяснила: вро-
жденная гибкость и пластич-
ность послужили поводом по-
любить выбранный вид спор-
та. На сегодняшний день гим-
настка носит звание кандидата 
в мастера спорта и готовится 
выполнить норматив мастера, 
в январе текущего года, на ре-
гиональном чемпионате (12+), 
который пройдет на Сахалине. 
На вопрос о спортивных слож-
ностях, Ева пояснила: тренера 
бывают очень жесткими, что, 
по мнению спортсменки, не 
всегда оказывает стимулиру-
ющий эффект, но девочки от-
носятся с пониманием и идут 
к своей заветной мечте – зва-
нию мастера спорта. Ева при-
зналась, что непросто совме-
щать спорт и учебу, это уско-
ряет накопление усталости, но 
подчеркнула, что победы гим-
настки в семейном кругу отме-
чают как праздник и очень гор-
дятся ими.

Катя рассказала свою исто-
рию приобщения к художест-
венной гимнастике. Будучи че-
тырехлетней девочкой, шла с 
мамой по улице и капризнича-
ла из-за того, что родитель не 
купила мороженое. К ним по-
дошла спортивный педагог Га-
лина Раисовна, отметила арти-
стичность Кати и предложила 
прейти в свою секцию, на заня-

тие по художественной гимна-
стике. Спортсменка носит зва-
ние кандидата в мастера спор-
та по художественной гимна-
стике и также как сокомандни-
цы, ставит цель получить удо-
стоверения мастера. 

родители

Лариса пришла поддер-
жать одиннадцатилетнюю 
внучку Настю, которая высту-
пила в индивидуальном зачете. 
Заботливая бабушка пояснила, 
что девочка ходит на художест-
венную гимнастику пятый год. 
Юная спортсменка с трепетом 
относиться к каждым соревно-
ваниям. Справиться с волнени-
ем помогает вся семья: объяс-
няют ребенку, что не нужно бо-
яться неудач, так как в начале 
пути ошибки – обычное дело. 
На вопрос, как, по мнению Ла-
рисы, спорт влияет на внучку, 
любящая бабушка рассказала, 
что Настя регулярно выступа-
ет в разных городах, расширяя 
свой кругозор; любит выбран-
ный спорт и прекрасно совме-
щает его с учебой. После сорев-
нований гимнастку ждали по-
здравления и подарки, в неза-
висимости от занятого места.

Анна пришла поддержать 
свою одиннадцатилетнюю 
дочь Веронику: гимнастка вы-
ступила с индивидуальной 
программой и подтвердила 
первый взрослый разряд. Лю-
бящая мама рассказала, что 
пришла не одна – за Верони-
ку болели всей семьей, с от-
цом и двумя сестрами. Анна 
призналась, что волнуется пе-
ред выступлением Вероники, 
а сами соревнования вызыва-
ют восхищение сплоченностью 
и взаимной поддержкой 
спортсменов, заставляют со-
переживать за весь спортив-
ный коллектив. Отец Верони-
ки, Павел, пояснил, что сочув-
ствует судьям, так все участ-
ницы красивые и грациозные. 
Глава семьи рассказал, что ху-
дожественная гимнастика мо-
тивирует дочь быть более дис-
циплинированной, ответствен-
ной и бойкой, физическое раз-
витие ребенка значительно вы-
ше среднего. Сложные момен-
ты, связанные со спортом, при-

сутствовали в начале пути, 
спортсменка справилась с ни-
ми без особого труда, после бе-
седы с папой. Мужчина наблю-
дал за выступлением дочери, 
держа ее младшую сестру у се-
бя на руках.

Надежда болела за десяти-
летнюю дочь Алену, которая 
подтвердила второй взрослый 
разряд в прошлом году. Юная 
гимнастка выступала в инди-
видуальной и групповой про-
граммах. Сложные моменты в 
спортивной жизни, по словам 
матери, спортсменка преодо-
левает при помощи родитель-
ского слова «надо». Спорт, по 
словам Надежды, воспитыва-
ет Алену организованной, са-
мостоятельной, трудолюбивой; 
учит планировать собствен-
ное время, так помимо спор-
та есть еще учеба, и приходит-
ся присматривать за младшей 
сестрой. Галина пришла вместе 
с девятилетней дочерью Дашей 
поддержать коллектив, в кото-
ром занимается юная гимнаст-
ка, так как девочки являются ее 
спортивной семьей, и она пе-
реживает за них не меньше, 
чем за собственного ребенка, 
пояснила заботливая мама. Да-
ша помогала судьям: переда-
вала записки с оценками для 
оперативного подсчета резуль-
татов каждого выступления. 
Галина с гордостью рассказала, 
что дочь часто поднимается на 
пьедестал и получает награду. 
Женщина объяснила, что спорт 
закаливает Дашу: воспитывает 
ребенка сдержанным, не боя-
щимся трудностей, дает гра-
циозность и благоразумие. Как 
удалось выяснить у Галины,  
художественная гимнастика 
– довольно дорогой спорт, не-
смотря на бесплатное обуче-
ние в спортивной школе и ди-
спансеризацию. Например: 
спортивный купальник для ху-
дожественной гимнастики сто-
ит не меньше 28-ми тысяч, а их 
нужно три – для каждой дис-
циплины; гимнастический мяч 
от 10-ти тысяч; расходы на вы-
ездные соревнования и трени-
ровочные сборы полностью ло-
жатся на плечи родителей. 

фото автора
дмитрий бУлыГиН
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Залог вашего здоровья 
и безопасности

Основные правила хранения продуктов

Правильное хранение 
продуктов и приготовлен-
ных блюд – залог вашего 
здоровья и безопасности. 
Чтобы еда оставалась све-
жей и безопасной для упо-
требления, следуйте этим 
простым рекомендациям:

1. Температура. Холо-
дильник должен поддержи-
вать температуру от +3°C 
до +6°C, а морозильная ка-
мера – около – 18°C. Эти 
условия помогут замед-
лить рост бактерий.

2. Хранение. Сырое мясо, 
рыбу и птицу держите от-
дельно от готовых блюд и 
овощей. Это предотвратит 

перекрестное загрязнение.
3. Герметичная упаковка. 

Используйте плотно закры-
вающиеся контейнеры или 
упаковки, чтобы защитить 
еду от посторонних запа-
хов и влаги.

4. Срок годности. Всег-
да обращайте внимание на 
сроки годности продуктов 
и старайтесь использовать 
их до окончания этого пе-
риода.

5. Организация простран-
ства. Верхние полки холо-
дильника предназначены 
для готовых блюд, молоч-
ных продуктов и яиц. Сред-
ние – для колбас, сыра и 

полуфабрикатов. А нижняя 
полка – для сырого мяса, 
рыбы и птицы.

6. Правила разморозки. 
Размораживайте продук-
ты медленно, помещая их в 
холодильник, а не оставляя 
при комнатной темпера-
туре. Повторная заморозка 
допускается только после 
термической обработки.

7. Остатки пищи. Быст-
ро охлаждайте остатки еды 
и убирайте их в холодиль-
ник. Блюда, простоявшие 
при комнатной температу-
ре дольше двух часов, луч-
ше выбросить.

8. Санитария. Поддержи-
вайте чистоту в холодиль-
нике, регулярно мойте кон-
тейнеры и выбрасывайте 
испорченные продукты.

Соблюдая эти простые 
правила, вы продлите срок 
службы своих продуктов и 
обеспечите себе безопасное 
питание!

Пресс-служба 
Управления 

роспотребнадзора россии 
по Магаданской области

Честный знак
Защита потребителя и борьба с контрафактом

Управление роспотребнад-
зора по Магаданской обла-
сти напоминает, что благо-
даря национальной систе-
ме маркировки и прослежи-
вания продукции «Честный 
знак» покупатели теперь мо-
гут проверять подлинность 
приобретаемых товаров. Эта 
система направлена на обес-
печение безопасности граждан, 
борьбу с контрафактной про-
дукцией и низкокачественны-
ми аналогами.
как работает «Честный знак»

Каждый товар, подлежа-
щий маркировке, снабжается 
уникальным цифровым Data 
Matrix кодом, который содер-
жит следующую информацию:

– срок годности продукта;
– состав товара;
– данные производителя и 

страны происхождения;
– документы, такие как сер-

тификаты качества и патенты.
Коды защищены от копиро-

вания и подделки, и доступны 
исключительно для легальных 
производителей и импортеров.

Где размещаются коды?
Маркировочные коды нано-

сятся непосредственно на са-
мо изделие, либо на упаковку, 
товарный ярлык или вкладыш. 
Они должны быть легко читае-
мыми и доступными для про-

верки потребителем.
Преимущества для 

покупателя
Использование приложения 

«Честный знак», доступно-
го для скачивания на смарт-
фоны под управлением iOS и 
Android, позволяет покупате-
лю быстро проверить подлин-
ность товара. Для этого доста-
точно навести камеру смарт-
фона на код маркировки че-
рез приложение. Если провер-
ка прошла успешно, покупа-
тель увидит зеленый статус, 
подтверждающий оригиналь-
ность товара. В случае обна-
ружения нарушений (красный 
статус), информация направ-
ляется в контролирующие ор-
ганы для дальнейшего рассле-
дования.

обязательная маркировка
На сегодняшний день обя-

зательной маркировке подле-
жат 24 категории товаров. Это 
помогает государству контр-
олировать перемещение про-
дукции и эффективно бо-
роться с контрафактом. Та-
ким образом, потребитель мо-
жет быть уверен в качестве и 
безопасности приобретаемо-
го товара.

Пресс-служба Управления 
роспотребнадзора россии 
по Магаданской области

Декларационная кампания продолжается
УФНС России по Магаданской области уведомляет

декларационная кампа-
ния 2025 года стартовала 
с первых чисел января и 
продлится до 30 апреля 
включительно. В этот пе-
риод гражданам необходи-
мо отчитаться о доходах, 
полученных в 2024 году.

Представить налоговую 
декларацию 3-НДФЛ необ-

ходимо тем, кто получил 
доход от продажи имуще-
ства, находившегося в соб-
ственности менее мини-
мального срока владения, 
от сдачи квартир и иного 
движимого и недвижимо-
го имущества в аренду, от 
выигрыша небольшой сум-
мы в лотереи, а также по-

лучил дорогие подарки не 
от близких родственников 
или получал доход от зару-
бежных источников.

Также о своих доходах 
должны отчитаться инди-
видуальные предпринима-
тели, нотариусы, занимаю-
щиеся частной практикой, 
адвокаты, учредившие ад-
вокатские кабинеты и дру-
гие лица.

Освобождаются от упла-
ты налога на доходы фи-
зических лиц (НДФЛ) се-
мьи с двумя и более деть-
ми при продаже жилого 
помещения независимо от 
срока нахождения объек-
та в собственности нало-
гоплательщика при соблю-
дении условий, определен-
ных ст. 217.1 Налогового ко-
декса РФ.

Д е к л а р а ц и ю  3 - Н Д ФЛ 
можно представить в нало-

говый орган по месту уче-
та лично или через пред-
ставителя, по почте с опи-
сью вложения, предвари-
тельно заполнив ее, в том 
числе с помощью про-
граммы «Декларация». Са-
мый удобный способ пода-
чи декларации – электрон-
ный сервис «Личный каби-
нет для физических лиц» 
на сайте ФНС России, Еди-
ный портал государствен-
ных услуг или через мно-
гофункциональный центр 
предоставления государст-
венных и муниципальных 
услуг (МФЦ).

С 2025 года для деклари-
рования доходов, получен-
ных в 2024 году, действует 
форма налоговой деклара-
ции 3-НДФЛ.

За нарушение сроков по-

дачи декларации и упла-
ты НДФЛ налогоплатель-
щик может быть привле-
чен к ответственности в 
виде штрафа и пени.

Подробную информацию 
по вопросам декларирова-
ния доходов можно узнать 
по телефону +7 (4132) 61-
73-62, доб. 18-03, 18-04, 18-
05, 18-11 (отдел оказания 
государственных услуг 
УФНС России по Магадан-
ской области), а также по 
номеру единого контакт-
центра ФНС России 8-800-
222-22-22. Самостоятель-
но разобраться в вопросах 
декларирования доходов 
поможет интернет-сервис 
«Часто задаваемые вопро-
сы».

Пресс-служба 
УфНС россии по 

Магаданской области

Ф
о
то

: 
v
e

s
ti
-y

a
m

a
l.
ru

Ф
о
то

: 
s
h
e
b
e
k
in

s
k
o

e
-r

3
1
.g

o
s
w

e
b
.g

o
s
u
s
lu

g
i.
ru



1523 января
2025 года

ВМ
№ 4

на страже закона

Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

выезд На вСтреЧНУЮ 
ПолоСУ

Следователем ОМВД России по 
г. Магадану возбуждено уголов-
ное дело по п. «а» ч. 2 ст. 264 УК 
РФ (нарушение правил дорожно-
го движения, повлекшее по нео-
сторожности причинение тяжко-
го вреда здоровью человека, со-
вершенное лицом, находящимся 
в состоянии опьянения).

Ночью 18 октября в дежурную 
группу дорожно-патрульной 
службы Госавтоинспекции ре- 
гионального УМВД поступило 
сообщение о ДТП в районе 1976 
километра ФАД «Колыма».

Сотрудниками ДПС было уста-
новлено, что 28-летний водитель 
кроссовера Lexus RX 330 в состоя-
нии алкогольного опьянения вы-
ехал на встречную полосу дви-
жения и столкнулся с автомоби-
лем Honda Fit, за рулем которого 
находилась 35-летняя женщина. 
В результате она получила трав-
мы, причинившие тяжкий вред 
здоровью, и бригадой скорой ме-
дицинской помощи была достав-
лена в Магаданскую областную 
больницу.

Максимальная санкция п. «а» 
ч. 2 ст. 264 УК РФ – лишение сво-
боды на срок до семи лет.

Накрыли ПритоН
Следственным отделом по го-

роду Магадану СУ СК России по 
Магаданской области завершено 
расследование уголовного дела в 
отношении одиннадцати лиц, об-
виняемых в совершении органи-
зованной группой преступления, 
предусмотренного ч. 1 ст. 241 УК 
РФ, то есть деяния, направленно-
го на организацию занятия про-
ституцией другими лицами.

По версии следствия, с декаб-
ря 2022 года по декабрь 2023 года 
супруги 1986 и 1992 года рожде-
ния организовали и осуществля-
ли преступный бизнес по оказа-
нию приезжими жительницами 
другого региона услуг сексуаль-
ного характера клиентам за де-
нежное вознаграждение в поме-
щениях, предоставляемых чле-
нами преступной группы – ад-
министраторами саун города 
Магадана.

Уголовное дело возбуждено по 
материалам оперативно-розыск-
ной деятельности УМВД России 
по Магаданской области.

Следствием собран достаточ-
ный объем доказательств, в связи 
с чем уголовное дело направлено 
прокурору для утверждения об-
винительного заключения.

ПаССивНый заработок
В дежурную часть Отдела 

МВД России по городу Мага-
дану по факту хищения де-
нежных средств обманным 
путем обратился 65-летний 

местный житель.
Выяснилось, что в ноябре 

прошлого года гражданину по-
средством мессенджера посту-
пил звонок от «представителя из-
вестной компании» с предложе-
нием пассивного заработка пу-
тем вложений в акции.

Мужчина, не имея опыта в 
инвестировании, решил «дове-
рить» свои денежные средст-
ва опытным «брокерам». Злоу-
мышленники убедили колымча-
нина установить на свой смарт-
фон приложение, в котором со-
здали так называемый личный 
кабинет, где якобы будут отобра-
жаться «заработанные» денеж-
ные средства.

В течение полутора месяцев 
лжеброкер с помощью виде-
озвонка контролировал вложе-
ния колымчанина, который пос-
тоянно пополнял якобы свой 
счет. Когда сумма стала превы-
шать три миллиона «акционер» 
попытался вывести денежные 
средства на свою карту, но опе-
рация ему не удалась.

Мужчина хотел связаться со 
злоумышленниками и решить 
проблему, однако они переста-
ли выходить на связь.

Следователем городского от-
дела полиции возбуждено уго-
ловное дело по признакам пре-
ступления, предусмотренного 
частью 4 статьи 159 УК РФ (мо-
шенничество, совершенное в 
особо крупном размере). Мак-
симальная санкция – лишение 
свободы на срок до десяти лет.

взлоМали аккаУНты
В дежурную часть ОМВД Рос-

сии по городу Магадану с заяв-
лением по факту кибермошен-
ничества обратился 36-летний 
житель областного центра.

Мужчина рассказал полицей-
ским, что на его номер от зна-
комого поступило сообщение 
с просьбой одолжить 7 тысяч 
рублей. Ничего не подозревая, 
колымчанин доверился и пе-
речислил указанную сумму на 
предоставленный ему банков-
ский счет. Только после этого 
выяснилось, что аккаунт това-
рища в мессенджере был взло-
ман мошенниками. И тогда 
они оба обратились в полицию.

Аналогичная мошенни-
ческая схема произошла с 
39-летней жительницей горо-
да Сусумана, которая обна-
ружила, что от ее имени от-
правлены сообщения контак-
там с просьбой занять 20 ты-
сяч рублей. В такой же ситу-
ации оказалась и 46-летняя 
жительница Магадана.

Возбуждены уголовные де-
ла по признакам преступле-
ний, предусмотренных статья-
ми 159 и 272 УК РФ.

Подготовила Наталья Мифтахутдинова

Главное – это живое общение
УФСИН России по Магаданской области сообщает

Сотрудники пенитенци-
арного ведомства Магадан-
ской области во главе с заме-
стителем начальника УфСиН 
Сергеем Свирюковым посе-
тили школу-интернат для де-
тей-сирот и детей, оставших-
ся без попечения родителей, 

с ограниченными возможно-
стями здоровья.

Сотрудничество с данным 
учреждением осуществляет-
ся уже на протяжении многих 
лет. Каждый год ребята прини-
мают поздравления от шефов с 
различными праздниками.

Сотрудники уголовно-ис-
полнительной системы по-
здравили учеников и педаго-
гов, с прошедшим Новым го-
дом и Рождеством, пожелав 
всем крепкого здоровья, целе-
устремленности, оптимизма, 
удачи и неутолимой жажды 
знаний. На встречу с ребятами 
они приехали не с пустыми 
руками. Офицеры УФСИН по-
дарили воспитанникам школы 
лыжи и лыжные ботинки.

Заместитель директора шко-
лы-интерната поблагодарила 
всех, кто оказывает помощь и 
отметила: «Шефство – это не 
только подарки, хотя для детей 
это очень важно. Главное – это 
живое общение, возможность 
поделиться успехами, попро-
сить о помощи, почувствовать 
рядом надежное плечо».

Пожарные извещатели
Главное Управление МЧС России по Магаданской области сообщает
Магаданец обнаружил, 

что в комнате дымит-
ся провод от греющего ка-
беля, и вызвал пожарных. 
Огнеборцы приехали быст-
ро, и пожара удалось избе-
жать. Однако на происшест-
вие обратили внимание спе-
циалисты пожарного надзо-
ра. Они обследовали жилье и 
помогли установить во всех 
помещениях датчики дыма.

«Мужчина живет в част-
ном доме с печным отопле-
нием, где состояние пожар-
ной безопасности вызывает 
особое опасение, – рассказа-
ли госинспекторы. – Кроме 
этого, он передвигается на 
инвалидной коляске, и чем 
быстрее узнает о пожаре, тем 
больше у него будет времени 
для эвакуации и шансов спа-
стись».

Извещатель обнаружит 
дым на ранней стадии возго-
рания и оповестит жильцов 
пронзительным звуковым 
сигналом. Это оборудование 
не раз на деле доказало эф-
фективность своей работы. 
За последние три года в ре-
гионе благодаря срабатыва-
нию дымового извещателя 
были спасены 12 человек, в 
том числе восемь детей.

Профилактика терроризма 
и экстремизма

УФСИН России по Магаданской области сообщает
в рамах проведения до-

полнительной профилакти-
ческой работы с осужден-
ными к наказаниям и ме-
рам уголовно-правового 
характера, не связанным с 
лишением свободы, состоя-
щими на учете в уголовно-
исполнительной инспек-
ции УфСиН россии по Ма-
гаданской области прове-
дено мероприятие, направ-
ленное на предупрежде-
ние правонарушений тер-
рористического характера 

и экстремистской направ-
ленности.

Заместитель начальни-
ка Центра противодействия 
экстремизму УМВД Алек-
сандр Арсеньев провел бе-
седу о последствиях совер-
шения таких правонаруше-
ний. Было обращено вни-
мание на необходимость 
взаимного уважения и на-
циональных особенностей 
народов нашей страны.

Доведена информация о 
санкциях статей уголовно-

го кодекса России, предус-
матривающих уголовную 
ответственность за пре-
ступления террористиче-
ского характера и экстре-
мистской направленности.

После доведения лекци-
онного материала, состо-
ялось обсуждение полу-
ченной информации, осу-
жденные смогли задать 
интересующие их вопросы, 
на которые сотрудник по-
лиции дал исчерпывающие 
ответы.
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Пособия и льготы
Какую помощь в 2025 году могут получить матери-одиночки

в россии матерям-одиноч-
кам предоставляются разно-
образные привилегии и посо-
бия, рассказали «рГ» экспер-
ты. Однако из-за несоответст-
вия этому статусу в ряде вы-
плат могут отказать, обратил 
внимание доцент кафедры эко-
номической теории Финансо-
вого университета при Прави-
тельстве РФ Дмитрий Морков-
кин.

В числе мер поддержки, ко-
торые доступны одиноким ро-
дителям в 2025 году, он назвал 
материнский капитал, единов-
ременное пособие, выдаваемое 
женщинам после рождения 
или усыновления второго и по-
следующих детей, ежемесячное 
пособие на детей, которое ма-
тери-одиночки могут получать 
на каждого ребенка до достиже-
ния им 18 лет, льготы по оплате 
жилья, льготы на отдых и путе-
шествия в рамках госпрограмм.

Вместе с тем отцам-одиноч-
кам также могут быть пре-
доставлены пособия и льго-
ты, подчеркнул эксперт. По его 
словам, для получения стату-
са единственного родителя не-

обходимо обратиться в органы 
социальной защиты населения 
с заявлением и необходимыми 
документами.

Согласно статье 48 Семейно-
го кодекса, матерью-одиночкой 
признается женщина, родившая 
ребенка вне брака, если в свиде-
тельстве о рождении малыша в 
графе «отец» стоит прочерк или 
сведения внесены со слов ма-
тери, которая не состоит в бра-
ке, пояснила «РГ» юрист по бан-
кротству физических лиц ком-
пании «Финансово-правовой 
альянс» Евгения Боднар. Кроме 
того, отмечает она, такой статус 
может быть присвоен, если ре-
бенок родился в браке или в те-
чение 300 дней после его рас-
торжения, но есть судебное ре-
шение, подтверждающее, что 
супруг (бывший супруг) – не 
отец ребенку. Юрист обратила 
внимание, что женщина, состо-
явшая в браке и ставшая вдовой 
или разведенной, не получит 
статуса матери-одиночки, по-
скольку формально отец ребен-
ка зарегистрирован. Даже если 
мужчина не участвует в воспи-
тании или уклоняется от упла-

ты алиментов, мать не сможет 
рассчитывать на льготы, поло-
женные одиноким родителям. 
Это правило распространяет-
ся и на случаи, когда отцовст-
во было добровольно признано 
мужчиной либо подтверждено 
через суд.

Однако в целом законода-
тельство не предлагает четкого 
определения и строгих границ 
для таких терминов, как «оди-
нокая мать», «одинокий роди-
тель» или «единственный ро-
дитель», уточнил управляющий 
партнер юридической компа-
нии «Лазарев и Партнеры» Ва-
лентин Лазарев. По его словам, 
значение этих понятий может 
варьироваться в зависимости 
от контекста их использования 
в различных правовых сферах 
или зависеть от местных усло-
вий предоставления помощи 
одиноким родителям.

Например, в трудовом праве 
термин «одинокая мать» отно-
сится к женщине, если она од-
на воспитывает детей, как род-
ных, так и усыновленных, в том 
числе – если отец умер или ли-
шен родительских прав. Экс-
перт подчеркнул, что трудовое 
законодательство предостав-
ляет защиту матерям-одиноч-
кам от увольнения по инициа-
тиве работодателя. В частности, 
нельзя уволить мать, воспиты-
вающую ребенка-инвалида 
младше 18 лет или ребенка до 
14 лет, за исключением случа-
ев, таких как ликвидация пред-
приятия, серьезные нарушения 
трудового порядка или предо-
ставление недостоверных до-
кументов при трудоустройст-
ве. Работодатели могут отправ-
лять одиноких родителей в ко-
мандировки и привлекать их к 

работе в ночное или сверхуроч-
ное время только с их согласия 
и если это не противоречит ме-
дицинским рекомендациям. 
Также, если работающий оди-
нокий родитель имеет троих и 
более детей младше 18 лет, ему 
предоставляется ежегодный оп-
лачиваемый отпуск в удобное 
для него время до тех пор, по-
ка самому младшему не испол-
нится 14 лет.

Мать-одиночка имеет право 
на двойной стандартный нало-
говый вычет по налогу на до-
ходы физических лиц (НДФЛ). 
Это право, по словам Лазарева, 
также возникает в случае смер-
ти второго родителя или при-
знания его без вести пропав-
шим, но появляется в случае 
развода или лишения родитель-
ских прав второго родителя, за 
исключением случаев, когда он 
добровольно отказывается от 
ребенка в пользу другого. Удво-
енный налоговый вычет состав-
ляет 2,8 тысячи рублей на пер-
вого и второго ребенка, 6 ты-
сяч – на третьего и следующих 
детей, 24 тысячи – на ребенка-
инвалида или студента-инвали-
да до 24 лет.

Региональные законы могут 
предусматривать дополнитель-
ные выплаты для одиноких ро-
дителей, говорит эксперт. На-
пример, в Москве предусмотре-
ны ежемесячные выплаты для 
компенсации повышения цен 
на продукты и расходы из-за 
роста стоимости жизни.

Между тем юрист Бондар на-
помнила, что сегодня одино-
кие-матери наравне с другими 
категориями льготников полу-
чают единое ежемесячное по-
собие. Оно заменяет несколько 
других выплат: пособие бере-

менным при ранней постанов-
ке на учет, по уходу за ребен-
ком до 1,5 лет для безработных 
женщин и так далее. Его размер 
зависит от прожиточного ми-
нимума на детей в регионе про-
живания семьи, дохода мамы и 
количества детей. Для получе-
ния выплаты необходимо под-
твердить, что доход на одного 
члена семьи не превышает сум-
му прожиточного минимума.

Юрист также обратила вни-
мание, что единоразовое посо-
бие при рождении ребенка с 1 
февраля составит 26 400 рублей 
41 копеек. Если детей двое или 
более, то выплата полагается за 
каждого. Официально трудоу-
строенные женщины могут по-
лучать пособие по уходу за ре-
бенком до полутора лет, размер 
которого в 2025 году может ва-
рьироваться от 9,9 тысячи

рублей до почти 69 тысяч в 
месяц. Материнский капитал со 
следующего месяца будет про-
индексирован на 7,3 %. Его раз-
мер составит 676 тысяч рублей 
на первого ребенка и 893,8 ты-
сячи – на второго и последу-
ющих детей. Пособие по бере-
менности и родам с этого года 
составляет от 103 285 до 794 355 
рублей при одноплодной бере-
менности.

Между тем, по данным Мин-
труда на 2021 год, в России на-
считывалось около 4,85 миллио-
на матерей-одиночек, а количе-
ство неполных семей составило 
38,5 % от общего числа семей с 
детьми. То есть сегодня каждый 
третий ребенок воспитывается 
одним родителем, подчеркнули 
эксперты. При этом в большин-
стве случаев ответственность за 
воспитание детей лежит на ма-
терях.

елена Манукиян 

Если вдруг заболел
Работнику продлят отпуск, если он ушел на больничный

работнику должны ав-
томатически продлить от-
пуск, если во время него он 
заболел и оформил боль-
ничный. Об этом рассказа-
ла член комитета Госдумы 
по соцполитике екатерина 
СтеНякиНа.

«Работнику продлят от-
пуск, если во время него он 
был на больничном», – цити-

рует РИА Новости депутата.
По ее словам, если со-

трудник заболел в ежегод-
ном оплачиваемом отпуске, 
то лучше взять больничный. 
Тогда отдых можно будет 
продлить или перенести на 
другое время, пояснила Сте-
някина.

Для того, чтобы добавить 
дни, достаточно устно пре-

дупредить работодателя об 
уходе на больничный. Листок 
нетрудоспособности переда-
вать тоже не нужно, так как о 
нем в организацию сообщит 
Соцфонд, уточнила собесед-
ница агентства.

При этом, в соответствии 
с Трудовым кодексом, отка-
зать работнику в продлении 
или переносе отпуска из-за 

больничного не могут.
Пособие по временной не-

трудоспособности будет вы-
плачено в любом случае.

В случае переноса дней от-
пускные возвращать не нуж-
но. Их пересчитают и учтут в 
будущей выплате зарплаты, 
заключила Стенякина.

Ранее в Соцфонде сообщи-
ли, что в 2025 году макси-

мальный размер выплаты 
по больничному составля-
ет 172 488,69 рублей за ме-
сяц. Выплату в таком раз-
мере можно получить в 
том случае, если средний 
заработок равен данной 
сумме или больше нее, а 
стаж работы превышает 8 
лет.

Юлия рябинина
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Снова будет как новая
Как избавиться от запаха в стиральной машине

Стиральная машина для сов-
ременного человека – необхо-
димый атрибут бытовой тех-
ники. Не надо стирать вручную, 
кипятить, выжимать опять-таки 
руками, как это делали еще не-
сколько десятков лет назад.

Но, выбирая машины с наво-
роченными режимами и совре-
менными программами, мы все 
же не застрахованы от неудобств. 
Например, от появления в маши-
не неприятного запаха. Как от не-
го избавиться?

Почему в стиральной 
машине может появиться 

неприятный запах
«Неприятный запах может по-

явиться в любой стиральной ма-
шине, даже самой дорогой, – го-
ворит продавец-консультант ма-
газина бытовой техники Даниил 
Кулаков. – Основные причины 
этого: жесткая вода, низкие тем-
пературы, которые выбираются 
для стирки, качество порошков и 
неправильная эксплуатация тех-
ники».

Давайте разберемся с каждой 
из этих причин. Почему она при-
водит к неприятному запаху?

Жесткая вода
Показатели жесткости воды:

– если она менее 2-х градусов 
жесткости, то такая вода подхо-
дит для стиральной машины, а 
стиральные порошки и кондици-
онеры хорошо отстирывают за-
грязнения;

– от 10 градусов жесткости – 
рекомендуются фильтры. Труд-
но будет достигнуть и эффекта 
отбеливания, качественного по-
лоскания белья. Если в воде очень 
много солей кальция и магния 
(от 10 градусов), то во время стир-
ки они будут смешиваться с жи-
ром, грязью и моющими средст-
вами, и эта смесь станет оседать 
на стенках стиральной машинки. 
От этого и появляется неприят-
ный «аромат».

Низкая температура стирки
Следующая, не менее важная 

причина возникновения запа-
ха – низкая температура стир-
ки. Многие хозяйки часто вклю-
чают экономный режим стир-
ки, то есть вода нагревается лишь 
до 30-40 градусов. Если использо-
вать ускоренный режим, то при 
этом, как только вода нагрелась, 
уже приходит время полоскать и 
отжимать.

Поэтому жиры и грязь с оде-
жды просто не успевают расще-

пляться. Они остаются на меха-
низмах машины, накапливают-
ся. От этого и появляется непри-
ятный запах.

качество моющих средств
Порошки, капсулы и кондици-

онеры тоже делают свое дело. Со-
гласитесь, что мы особенно не 
вчитываемся в происхождение и 
состав моющих средств, их срок 
годности, который тоже есть. Бе-
рем во внимание или цену, или 
разрекламированный бренд.

А зачастую получается, что не 
все так радужно. Порошок поче-
му-то сбился в комок (возмож-
но, вышел срок годности) и где-то 
осел в барабане. Он и дает непри-
ятный запах.

фильтр
Запах может появиться и из-за 

того, что забился сливной фильтр. 
Надо задуматься: всегда ли мы 
тщательно проверяем карма-
ны одежды, которую собираемся 
стирать? Если нет, все это попада-
ет в сливной фильтр, там скапли-
вается, подгнивает и пахнет.

Неправильная эксплуатация
К неправильной эксплуатации 

относятся два момента.
1. Грязная одежда в ожидании 

стирки хранится не в корзине, а 
сразу в баке машины. Грязь, жи-
ры скапливаются и дают зат-
хлость.

2. После стирки дверку маши-
ны хозяйка сразу закрывает, не 
проветривая агрегат. Это тоже 
провоцирует появление запахов.

как избавиться от запаха 
в стиральной машине

Давайте подробно разберем, 
как можно устранить запахи.

Сервисная стирка
Сервисная стирка – это работа 

стиральной машины без белья и 
стиральных порошков. Ее устра-
ивают для того, чтобы очистить 
сливной шланг, барабан и изба-
виться от неприятных запахов. 
А вся грязь и остатки жира как 
раз и скапливаются в барабане и 
сливном шланге.

Сначала выбираем режим. Как 
говорит Даниил Кулаков, о сер-
висной стирке вся информация 
есть в инструкции к машинке. Но 
если вдруг вы ее потеряли, ниче-
го страшного. Все не так сложно.

1. Выбираем самый длинный 
цикл и максимальную темпера-
туру. Лучше – не менее 60 гра-
дусов. И помните: программа не 
должна включать этап предвари-
тельной стирки.

2. Выбираем эффективное мо-
ющее средство. Лучше с отбели-
вателем, потому что наша глав-
ная цель – уничтожить бакте-
рии, разные патогенные микро-
организмы.

3. Заливаем средство в лоток. 
Запускаем машинку. После окон-
чания ее работы хорошо прове-
триваем барабан. Такая процеду-
ра показана раз в месяц.

Личный опыт! Ирина Москви-
на, мама троих детей, домохо-
зяйка:

«У меня дети полутора, трех и 
четырех лет, и мне приходится 
стирать ежедневно. Поели, поиг-
рали – и снова надо менять ру-
башки, ползунки и костюмы. С 
проблемой неприятного запаха я 
сталкиваюсь, но все решаемо. На-
до сделать сервисную стирку – 
без одежды, с высокой темпера-
турой воды. Прекрасно вымоют-
ся все внутренние конструкции, 
и машина снова будет как новая».

Народные способы
Если не получилось избавить-

ся от неприятного запаха в сти-
ральной машинке, использовав 
сервисную стирку, не стоит огор-
чаться. Есть вполне приемлемые 
народные средства.

Уксус
– Две столовые ложки уксуса 

заливаем в лоток для порошка.
– Выбираем долгую стирку на 

90 градусов. И запускаем меха-
низм.

– Через десять минут ставим 
машинку на паузу. Пусть этот го-
рячий уксусный раствор останет-
ся в машине на один час.

– Потом тщательно промыва-
ем.

– Можно ставить на полоска-
ние два раза.

– После хорошо проветрить ма-
шинку, пусть барабан высохнет.

Сода
– Она очень эффективна в борь-

бе с различными грибками и пле-
сенью.

– Засыпаем 5-7 столовых ложек 
соды в отсек для порошка.

– Включаем экономный режим 
и температуру – 30 градусов, не 
выше.

– Прокрутили.
– Потом заливаем столовую 

ложку уксуса и запускаем ма-
шинку второй раз. Но для уксуса 
температура должна быть в два 
раза выше – 60 градусов.

– После стирки машинку про-
ветриваем хорошенько.

лимонная кислота
Проверенный на электрочай-

никах способ очищения.
– В лоток для порошка отправ-

ляем две столовые ложки лимон-
ной кислоты. Включаем режим 
сервисной стирки, которую за-
канчиваем полосканием.
как предотвратить появление 

неприятного запаха
Проанализировав советы спе-

циалистов и собственный опыт, 
можно составить правила про-
филактики появления неприят-
ного запаха. Они несложные и не 
требуют каких-то усилий.

– Сразу вынимайте постиран-
ное белье из барабана.

– Не оставляйте дверцу закры-
той.

– Не складывайте надолго в ма-
шинку грязное белье.

– Держите барабан сухим.
– Не засыпайте порошок в ло-

ток сверх меры.
– Регулярно запускайте сервис-

ную стирку.
– Проверяйте и очищайте ло-

ток, сливной фильтр, резиновый 
уплотнитель.

Светлана Цыганкова

Требуют особых знаний
Каких собак сложно дрессировать и кому не надо их заводить

в российской кинологиче-
ской федерации (ркф) назва-
ли пять пород собак, которых 
сложнее всего тренировать. 
именно собак породы акита, 
тибетский мастиф, басенджи, 
хаски и афганская борзая пре-
зидент ркф владимир Голу-
бев порекомендовал не заво-
дить начинающим собаково-
дам, так как их обучение тре-
бует особых знаний, навыков 
и жизненного опыта.

Одной из самых трудно под-
дающихся дрессировке пород 
собак кинолог назвал породу 
акита. Они скромны, но своен-
равны, у них развито чувство 
собственного достоинства, они 
активны, поэтому кинолог не 
рекомендует их держать в го-
родской квартире. Им нужен 
частный дом, двор и уверен-
ный в себе хозяин, способный к 
ежедневной дрессировке, вклю-
чающей физические нагрузки и 

долгие прогулки.
Афганские борзые, по словам 

президента РКФ, также не по-
дойдут тем, кто лишен специ-
альных знаний и опыта дрес-
сировки. У питомцев этой по-
роды ярко выражены актив-
ность, желание физических на-
грузок и активные охранные 
качества.

Еще один прирожденный ох-
ранник – тибетский мастиф. 
Он предан, готов до последне-

го защищать территорию и хо-
зяина. Воспитание этих собак 
требует умелого подчинения, 
но не попыток слома их воле-
вых качеств, что негативно от-
разится и психике хозяина.

Другая своенравная поро-
да – басенджи. Кинолог на-
звал их умными, независимы-
ми, ласковыми и чуткими, но 
недоверчивыми. Дрессиров-
кам собак этой породы меша-
ет их самостоятельность и не-

способность концентрировать-
ся на командах.

Также большого внимания 
требуют сибирские хаски. Они 
славятся рабочими качества-
ми, поэтому если их игнори-
ровать и не нагружать долги-
ми прогулкам и активными 
тренировками, собака может 
начать устраивать погромы в 
доме и приобретать вредные 
привычки.

владимир емельяненко
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

брейкиНГ
Чемпионат и первенство 

Дальневосточного федераль-
ного округа по брейкингу (6+) 
прошли в Краевом центре еди-
ноборств в Хабаровске. В со-
ревнованиях приняли участие 
более 140 спортсменов с Даль-
него Востока. Сборная Мага-
данской области успешно вы-
ступила в состязаниях.

Тренер команды – Констан-
тин Морозов. В состав сборной 
вошли 11 спортсменов, ребята 
приняли участие в личных и 
командных соревнованиях.

Результаты:
1. Гостева Виктория – 2 ме-

сто (Юниорки 16-18 лет) и 1 ме-
сто (Женщины 19 лет и стар-
ше);

2. Дмитренко Сергей: 4 место 
(Юниоры 16-18 лет);

3. Артамонов Давид: 4 место 
(Юноши 10-12 лет);

4. Федючок Владимир: вошел 
в топ 8 (Мальчики 7-9 лет);

5. Бородкина Ева: 2 место 
(Девочки 7-9 лет);

6. Губа Артем: 2 место (Юно-
ши 13-15 лет).

Команда в составе Дмитрен-
ко Сергея, Гостевой Виктории, 
Орехова Глеба заняла 4 ме-
сто в дисциплине брейкинга 
(мужчины и женщины 19 лет и 
старше).

МиНи-фУтбол
В преддверии 14-годовщи-

ны со дня образования Следст-
венного комитета Российской 
Федерации как самостоятель-
ного федерального государст-
венного органа следственным 
управлением по Магаданской 
области организовано прове-
дение турнира по мини-фут-
болу (12+).

В физкультурно-спортив-
ном комплексе «Колымский» 
в спортивных поединках на 
футбольном поле следовате-
ли встретились с команда-
ми региональных управлений 
Федеральной службы судеб-

ных приставов и Федераль-
ной службы исполнения нака-
заний.

Команда следственного 
управления, проявив спор-
тивную волю, упорство и про-
демонстрировав настоящий 
командный дух, после одной 
победы в первой игре, уступи-
ла один мяч команде Управ-
ления ФССП России по Мага-
данской области – победите-
лю турнира, заняв в итоге 2 
место.

Турнир получился зрелищ-
ным и интересным, с ярки-
ми голевыми моментами и 
напряженной борьбой за мяч. 
Все присутствующие получи-
ли заряд хорошего настроения.

ПрыЖки На лыЖаХ 
С траМПлиНа

В г. Чайковском прошли оче-
редные этапы Кубка России по 
прыжкам на лыжах с трам-
плина (12+).

Золото и два серебра – на-
ши спортсмены смогли завое-
вать сразу 3 награды различ-
ного достоинства.

В 8 этапе личных соревнова-
ний на трамплине К-95 Алек-
сандра Кустова завоевала се-
ребро.

В 9 этапе (трамплин К95) 
Александра смогла завоевать 
золото, уверенно опередив со-
перниц:

– Кустова Александра (Ма-
гаданская область) 228.0

– Кручинина Кристина 
(Санкт-Петербург) 205.0

– Прокопьева Кристина 
(Свердловская область) 202.5

13 января на старт вышли 
команды (10 этап – микст). 
Наш квартет (Кустова А., Мо-
хова Е., Миланин А., Дука М.) 
продемонстрировали команд-
ный дух и смогли завоевать 
командное серебро.

Победу одержала команда 
Свердловской области, бронза 
у сборной Нижегородской об-
ласти 1.

редакция «вМ»

Быстро, недорого и вкусно!
23 января отмечается Всемирный день пирога

один из вкуснейших 
праздников отмечается 23 
января. И пусть Всемирный 
день пирога – праздник не-
официальный, но это не 
значит, что его отмечать не 
нужно. Этот день мы пред-
лагаем вам провести в кру-
гу родных и близких за ча-
шечкой чая и свежеиспе-
ченным «виновником» тор-
жества. Мы же представля-
ем вам несколько рецептов 
наивкуснейших пирогов, на 
приготовление которых уй-
дет немного времени, а по-
купка ингредиентов для 
них несильно ударит по ва-
шему кошельку.

ПироГ «12 лоЖек»

Подготовьте ингредиенты 
пирога. Отмеряя количество 
муки, образовавшуюся не-
большую горку с ложки не 
снимайте. Включите духов-
ку, разогрейте до 180°С.

В чаше для взбивания сое-
дините яйца, сахар, ваниль-
ный сахар и щепотку соли.

Взбивайте массу миксе-
ром в течение 7-10 минут, 
до получения пышной плот-
ной пены.

Влейте молоко и расти-
тельное масло. Перемешай-
те венчиком.

Муку соедините с разрых-
лителем и просейте в миску 
к жидким ингредиентам.

Перемешайте до получе-
ния гладкого, в меру густо-
го кексового теста.

Форму смажьте расти-
тельным маслом и заполни-
те тестом.

Выпекайте пирог на мо-
локе в разогретой до 180°С 
духовке около 45-50 минут 
(время зависит от размера 
формы и особенностей ва-
шей духовки). Готовность 
пирога проверьте деревян-
ной шпажкой – из центра 
она должна выходить без 
следов налипшего теста.

Дайте пирогу остыть.

шоколадНый ПироГ

Берем две глубокие емко-

сти и в каждую отправля-
ем по 100 г молока, по 100 
г сахара и по 1,5 ст. ложки 
(3 ч. ложки) какао-порош-
ка. (Можно добавить боль-
ше какао. Чем больше какао, 
тем шоколаднее получает-
ся десерт). Одну емкость от-
ставляем, а во вторую вби-
ваем яйца, подсаливаем, 
высыпаем муку и разрых-
литель. Сначала просто все 
перемешиваем, чтобы мука 
не разлетелась. Затем взби-
ваем все миксером на боль-
шой скорости. Добавляем 
растительное масло и снова 
взбиваем.

Чтобы испечь пирог в ду-
ховке, берем форму диаме-
тром до 22 см. Смазываем 
форму маслом или присы-
паем мукой. Выливаем туда 
тесто и отправляем в разо-
гретую до 180 градусов ду-
ховку на 20 минут.

Шоколадный пирог го-
тов. Теперь хорошо пере-
мешиваем все ингредиен-
ты во второй емкости, ко-
торую мы заранее подгото-
вили. Заливаем пирог шоко-
ладной смесью и оставляем 
на 40-60 минут в закрытой 
выключенной духовке или 
мультиварке. (Можно оста-
вить пирог на ночь, так он 
будет еще вкуснее и сочнее).

Вынимаем шоколадный 
пирог из формы только 
тогда, когда он полностью 
остынет.

НаСыПНой ПироГ 
С вареНьеМ

Подготавливаем продук-
ты. В данном случае было ис-
пользовано малиновое ва-
ренье. Пирог получился до-
статочно сладким. Если хо-
тите менее сладкий вариант, 
можно использовать варенье 
с кислинкой, например ци-
трусовое. Духовку включаем 
для разогрева до 180 граду-
сов. В миску отправляем му-
ку. Натираем на терке сли-
вочное масло и добавляем к 
муке. Всыпаем сахар и вани-
лин. Перетираем руками мас-

су в крошку.
Дно формы размером 20х20 

см застилаем пергаментом. 
Выкладываем в форму при-
мерно 2/3 крошки и слегка 
утрамбовываем. Выкладыва-
ем варенье. Сверху выклады-
ваем оставшуюся крошку. От-
правляем в разогретую ду-
ховку примерно на 45 минут.

Достаем пирог из духовки 
и оставляем остывать в фор-
ме.

волшебНый ПироГ

Яйца аккуратно разделить 
на белки и желтки. В яич-
ные белки не должен по-
пасть желток, иначе их бу-
дет сложно взбить. Желтки 
соединить с сахаром и ва-
нильным сахаром (обяза-
тельно добавляем ваниль-
ный сахар, он выступает 
ароматизатором теста, и го-
товый пирог не будет иметь 
яичный привкус). Взбить до 
светлой пышной массы. В 
процессе влить 1 ст. ложку 
воды. Ко взбитым желткам 
частями добавить просеян-
ную муку, хорошо переме-
шивая (можно миксером).

Влить растопленное сли-
вочное масло (комнатной 
температуры, не горячее), 
перемешать.

Добавить теплое (обяза-
тельно!) молоко, переме-
шать до однородности.

К яичным белкам доба-
вить соль и взбить их до 
устойчивой белой массы. 
(Венчик и посуда должны 
быть абсолютно чистыми и 
обезжиренными).

Взбитые яичные белки в 
несколько подходов доба-
вить к основному тесту, пе-
ремешивая венчиком. Не 
нужно слишком сильно пе-
ремешивать, немного хло-
пьев взбитых белков могут 
остаться на поверхности.

Подготовить форму – она 
должна быть цельной, так 
как тесто жидкое. Дно и бо-
ка формы смазать сливоч-
ным маслом. Вылить тесто 
в форму.

Выпекать волшебный пи-
рог (умное пирожное) в ду-
ховке, разогретой до 170 
градусах (режим «верх-
низ»), на уровне чуть ниже 
среднего, 50-60 минут. Пи-
рог готов, когда верх хоро-
шо подрумянится (у меня 
пирог выпекался 50 минут, 
последние 10 минут – под 
фольгой).

Даем пирогу остыть в 
форме до комнатной темпе-
ратуры. При остывании пи-
рог немного осядет. И мож-
но подавать на стол.
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? 
Мы всегда подскажем, ку-
да сходить и чем заняться 
в нашем городе.

киНотеатр «ГорНяк»

Что выбрать из множе-
ства фильмов и как не 
пропустить действитель-
но интересное кино? Что-
бы справиться с этими за-
дачами было проще, мы 
предлагаем вам краткий 
анонс фильмов, представ-
ленных в кинотеатре «Гор-
няк» (проспект Ленина, 19).

«большой пернатый по-
бег» (6+)

до 29 января в прока-
те кинотеатра мультфильм 
«Большой пернатый побег» 
(6+). Жанр: мультфильм.

«Артур мечтает стать 
модным стилистом, но 
пока работает доставщи-
ком. Когда миру грозит 
опасность, ему поруча-
ют доставить самый важ-
ный груз – волшебные зо-
лотые яйца. И все бы ни-
чего, только по дороге из 
них начинают вылуплять-
ся очень разные и беспо-
койные птенцы. Артуру 
придется научиться забо-
титься о малышах, обрести 
друзей, стать героем и спа-
сти этот мир», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«Пранкеры» (18+)
до 29 января в прокате 

кинотеатра фильм «Пран-
керы» (18+). Жанр: коме-
дия, триллер.

«Миссис Уилер – нена-
вистная, но справедли-
вая учительница, которая 
держит в страхе всю шко-
лу. Преподаватели в шоке 
от ее авторитета, ученики 
стонут под тяжестью зна-
ний, а родителям, как всег-
да, некогда. Двое отчаяв-

шихся подростков решают-
ся на крайнюю меру: пу-
стить по сети ложный слух 
о том, что миссис Уилер – 
маньячка-убийца, винов-
ная в таинственном исчез-
новении ученика. Все во-
круг с радостью верят в вы-
думанную историю. Вско-
ре этот пранк запускает 
череду открытий, а тихий 
провинциальный городок 
погружается в кошмар», – 
сообщает kinomagadan.ru.

«ветер крепчает» (12+)
до 29 января в прока-

те кинотеатра мультфильм 
«Ветер крепчает» (12+). 
Жанр: анимация.

«Мальчик Дзиро мечтает 
о полетах и красивых са-
молетах, способных обо-
гнать ветер. Вот только 
пилотом ему не стать – 
он с рождения близорук. 
Но Дзиро не расстается с 
мечтой о небе, он начина-
ет придумывать идеаль-
ный самолет и со време-
нем становится одним из 
лучших авиаконструкто-
ров мира. На пути к успе-
ху он не только встретит 
много интересных людей, 
переживет Великое зем-
летрясение в Токио и же-
стокие войны, но и обре-
тет любовь своей жизни – 
прекрасную Наоко», – со-
общает kinomagadan.ru.

«ПУтешеСтвие во 
вреМеНи» (12+)

Увлекательный лекторий 
«Путешествие во времени: 
история и путешествие по 
Колымской земле сквозь 
призму жизни Альберта 
Мифтахутдинова» (12+) по-
знакомит вас с историей, 
культурой и искусством 
Магаданской области.

Вы узнаете, какие лично-
сти повлияли на творчест-
во автора, кем вдохновлял-
ся писатель, кто подарил 

ему «Ключ от Полярно-
го круга» и многое другое. 
Также участников ждет:

• творческая мастерская 
печати «Живая Линогра-
вюра» (12+), посвященная 
работам магаданского ху-
дожника Виктора Кошеле-
ва;

• создание графических 
печатных работ с чукот-
скими мотивами (12+);

• путешествие по исто-
рии освоения Магадана;

• коллекция камней и 
минералов нашего края.

Когда: 25 января в 13:00.
Сколько: бесплатно.
Место проведения: Парк 

э т н и ч е с к о й  к ул ь т у р ы 
«Дюкча» (город Магадан, 
Дукчинское шоссе, 100).

Запись по телефону: 
+7(914)855-17-76.

На заметку:
Парк открыт круглую не-

делю с 9:00 до 23:00.
Добраться из Магадана 

до парка «Дюкча» можно 
на автобусе № 12, либо вос-
пользовавшись такси.

Из парка можно начать 
пешеходный  маршрут 
«Черный ключ».

В парке есть торгово-вы-
ставочный павильон, в ко-
тором продаются изде-
лия в стилистике корен-
ных народов Севера, здесь 
же проходят мастер-клас-
сы и другие мероприятия. 
Узнать афишу можно в те-
леграм-канале. Режим ра-
боты творческой площад-
ки: со среды по воскресе-
ние 12:00-16:00.

«коряки: 
традиЦиоННые 

вероваНия и 
ритУалы» (12+)

Открытая встреча «Коря-
ки: традиционные верова-
ния и ритуалы» (12+) по-
знакомит гостей с истори-
ей и жизнью коренных на-
родов, которые проживают 
в Магаданской области.

В рамках проекта «Встре-
чи в Большом зале» веду-
щий научный сотрудник 
лаборатории истории и 
экономики СВКНИИ ДВО 
РАН, кандидат историче-
ских наук Людмила Хахов-
ская расскажет о духовной 
культуре народов Севера и 
ответит на вопросы слуша-
телей.

Когда: 30 января в 18:30.
Стоимость: бесплатно.
Место проведения: Мага-

дан, библиотека им. А. С. 
Пушкина.

редакция «вМ»

Сегодня наша книжная 
подборка зимняя и посвяще-
на детям, точнее сказкам, в 
которых взрослые исполня-
ют мечты незнакомых им ре-
бят, истории, в которой сыск-
ное агентство пытается ра-
зоблачить Новый год, встре-
чи деда Мороза и йети и дру-
гие увлекательные рассказы. 
Но стоит сказать, что эти кни-
ги подходят для прочтения и 
взрослым, но только тем, кото-
рые не утратили веру в чудеса, 
что добро всегда сильнее зла и 
мечты всегда сбываются.

«Правдивая иСтория 
деда Мороза» (6+) 

аНдрей ЖвалевСкий, 
евГеНия ПаСтерНак

…Инженер-путеец Сергей 
Иванович Морозов, прогули-
ваясь в Рождество перед Но-
вым 1912 годом со своей же-
ной Машей по Косому переул-
ку в Санкт-Петербурге, попа-
дает под волшебный снег, ко-
торый, оказывается, выпада-
ет здесь один раз в пятьдесят 
лет. Сами того еще не ведая, 
супруги становятся на следую-
щие полстолетия исполнителя-
ми новогодних детских мечта-
ний – Дедом Морозом и Сне-
гурочкой. Они потрясены но-
выми возможностями и дол-
го считают все творимые ими 
чудеса случайными совпаде-
ниями. Но глаза героям рома-
на открывают птерки и охли – 
представители волшебного на-
родца, которые становятся их 
постоянными помощниками 
в предновогодние дни и ночи…
«Подлинная история Деда Мо-
роза» соединяет в себе волшеб-
ную сказку и рассказ о реаль-
ной истории России в ХХ веке. 
Она адресована детям, тем, кто 
еще не расстался окончатель-
но с верой в новогоднее чудо, 
но уже готов узнавать правду о 
жизни и истории своей страны.

«ЧеловеткиН» (6+) 
дЖУлия доНальдСоН

Одним весенним днем Чело-
веткин отправился на пробеж-
ку, но был схвачен собакой, ко-
торая приняла его за обыкно-
венную палку. Дети играли и 

бросили его в реку, а лебедь 
увидел в нем прутик для гне-
зда. Осень сменит лето, придет 
снежная зима – горемычный 
Человеткин перебывает мач-
той для флага, шпагой, клюш-
кой, бумерангом, рукой для 
снеговика. Неужели он никог-
да не вернется домой, к чело-
деткам?

«школа СНеГовиков» (0+) 
аНдрей УСаЧев

Далеко на Севере, где-то в Ар-
хангельской или Вологодской 
области, есть небольшая де-
ревня Дедморозовка, в которой 
живут Дед Мороз и его внуч-
ка Снегурочка. А с ними – их 
помощники: снеговики и сне-
говички. Они ходят в школу, 
учат уроки, делают кормушки 
для зверей и птиц, помогают 
дедушке готовить новогодние 
подарки для детей. А еще иг-
рают в хоккей и снежки, ходят 
в лыжные походы, и, конечно 
же, как и все мы, с нетерпени-
ем ждут главного события – 
наступления Нового года!

«Новый Год. ЖУтко 
заПУтаННое дело» (12+) 

виктор драГУНСкий, 
яков акиМ, 

золотов аНтоН

Лучшее новогоднее чте-
ние для современного ребен-
ка – универсальная хресто-
матия-детектив. Захватываю-
щая история, полная приклю-
чений и расследований, в ко-
торой целое сыскное агентст-
во пытается разоблачить Но-
вый год. Тайные агенты по 
всему свету ведут секретную 
переписку с прославленны-
ми специалистами и собира-
ют сенсационные материалы, 
а читатель вместе с ними уз-
нает об истории Нового года, 
о традициях в разных стра-
нах, о поделках и угощении 
и, наконец, о том, существует 
ли на самом деле Дед Мороз. 
А главное, в каждый детектив-
ный отчет вложено обширное 
досье, в котором собраны луч-
шие стихи, рассказы и сказ-
ки о волшебстве этого празд-
ника – золотая классика дет-
ской литературы.

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»
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Первомайский (Первомайск)
Колымские истории

Поселок Первомайский 
располагался на водоразделе 
трех ключей: обрывистый, 
лесистый и Гипотетический.

Можно говорить о том, что 
поселок был основан и начал 
строиться в 1943 году, с образо-
ванием Первомайского уголь-
ного района и началом добы-
чи угля на Первомайском ме-
сторождении.

Свое название поселок полу-
чил по имени Первомайско-
го угольного района и однои-
менного угольного месторо-
ждения.

За время своего существо-
вания в документах и перио-
дической печати встречаются 
два названия поселка – Пер-
вомайский и Первомайск.

Во время своего существо-
вания входил в состав Ягод-
нинского района Хабаровско-
го края. Ближайшие населен-
ные пункты – Хета, Поворот-
ный, Развилочный и Атка.

С Колымской трассой посе-
лок был связан автомобиль-
ной грунтовой дорогой. Рас-
стояние от него до 239 киломе-
тра основной трассы состав-
ляло 16 километров. В зимнее 
время Первомайский был ча-
сто отрезан от основных баз 
снабжения ввиду сильных ве-
тров и больших снежных за-
носов.

Дорога на Первомайский 
угольный район проходила 
через поселок, разделяя его на 
две части. От дороги вверх по 
склону располагались жилые 
дома, по другой стороне доро-
ги когда-то были пекарня, ре-
монтные мастерские, пилора-
ма и другие строения.

Основное градообразующее 
предприятие за время сущест-
вования поселка – Первомай-
ский угольный район. Фак-
тически Первомайский мож-
но назвать шахтерским посел-
ком.

Летом источником воды 
служили ручьи, в зимнее вре-
мя в качестве питьевой и тех-
нической воды использовался 
снег.

Источником электроснаб-
жения служила электростан-
ция Первомайского угольно-
го района, расположенная ря-
дом с ОЛП.

Поселок Первомайский был 
застроен одноэтажными де-
ревянными домами, большая 
часть которых была изготов-
лена по каркасно-засыпной 
технологии. В качестве уте-
плителя использовались опил-
ки, на стены шли доски от ра-
зобранных ящиков из-под обо-
рудования, либо обрезной гор-
быль. Проживание в таких до-
мах комфортным можно на-
звать с большой натяжкой.

1943 Год

Условия жизни на 
Первомайском

Можно сказать, что условия 
жизни и проживания уголь-
щиков на Первомайском были 
очень спартанскими и далеки 
от комфортных.

Организация добычи угля, 
наращивание объемов добы-
того угля и выполнения плана 
были у руководства угольно-
го района первостепенной за-
дачей, строительство поселка 
и обустройство культурно-бы-
тового обслуживания рабочих 
были на вторых ролях.

Начальник Первомайско-
го угольного района Барянцев 
В. И. словно забыл о том, что 
зима уже дышит в затылок и 
в скором времени, после того 
как начнутся метели и доро-
га до Колымской трассы будет 
перекрыта на неопределенное 
время, угольный район и посе-
лок перейдут практически на 
автономное существование, к 
которому они были слабо под-
готовлены.

Существующее состоя-
ние дел даже нашло свое от-
ражение на страницах «Совет-
ской Колымы» (12+): «…Нарека-
ния вызывала подготовка посел-
ка угольщиков к зиме и бытовые 
условия проживания рабочих – 
отсутствие бани, прачечной, 
столовой. Люди жили в грязных 
бараках и палатках.

У угольщиков имелась возмож-
ность заготавливать во внера-
бочее время рыбу, грибы и ягоды, 
однако и в этом отношении ни-
чего не предпринималось».

1944 Год

Жилищные условия
Несмотря на то, что с мо-

мента образования Первомай-
ского угольного района прош-
ло около года, условия прожи-
вания заключенных, бойцов 
охраны, геологов и договор-
ников оставляли желать луч-
шего.

В первое время людей раз-
мещать было негде, и началь-
ником района Мазуром бы-
ло принято решение строить 
палатки, а потом постепен-
но возводить постройки. В ре-
зультате зиму 1943-44 годов 
угольщики перезимовали в тя-
желых условиях.

Весной 1944 года коман-
дир отряда охраны обратил-
ся к Мазуру с вопросом, ког-
да начнут строить помещения 
для бойцов. Тот пообещал, да-
же указал точный срок строи-
тельства. Но к приходу замо-
розков осени 1944 года дома в 
поселке строить так и не начи-
нали.

Во главе была добыча угля и 
выполнение плана, а условия 
проживания и бытовые вопро-
сы угольщиков оставались на 
втором месте. Как результат – 
большая часть вольного и не-
вольного населения Перво-
майского на октябрь 1944 года 
оставалась жить в палатках в 
ожидании очередной зимы.

1945 Год

Условия проживания 
и бытовые проблемы 

угольщиков
За время существования 

Первомайского угольного 
района мало что изменилось 
в условиях проживания уголь-
щиков.

Общежития в поселке были 
без крыш, стены не засыпаны 
и не проконопачены.

Рабочие не имели возмож-
ности отремонтировать обувь, 
одежду, побриться, так как в 
поселке не было ни сапожни-
ка, ни портного, ни парикма-
хера.

Врач на Первомайском так-
же отсутствовал, был только 
фельдшер, но без возможно-
сти принимать больных – по-
мещения и медикаментов не 
было.

Отсутствовала Первомай-
ском и столовая. Шахтер при-
ходил на обед и тратил на 
приготовление пищи 2–3 ча-
са, дожидаясь своей очереди у 
печки-времянки.

Летом 1945 года партийная 

комиссия заслушала доклад 
Тугаева и Буровцева о куль-
турно-бытовых условиях жиз-
ни угольщиков.

Руководителям района было 
указано на то, что они не ис-
пользовали имеющихся в их 
распоряжении возможностей 
для благоустройства посел-
ка. Они, например, не привле-
кли общественность для уча-
стия в благоустройстве обще-
житий на территории поселка, 
хотя прекрасно знали, что для 
этого особой рабочей силы (за-
ключенных) не дадут.

Часть вины за плохое состо-
яние дел в районе падало и на 
Управление Дальстройугля. 
Управление не помогло отре-
монтировать тракторы, без ко-
торых срывалось жилищное 
строительство.

Необходимо было доста-
вить в Первомайский откуда-
нибудь пустующее здание для 
столовой и инвентарь для нее. 
Все это должно было решать 
руководство Дальстройугля, 
но его начальник Пшенични-
ков был глух и нем к нуждам 
Первомайского района.

осень на Первомайском
К сентябрю 1945 года в Пер-

вомайском были оборудованы 
контора, два общежития, стро-
ился 12-комнатный дом и сто-
ловая. Работали магазин, пе-
карня.

Но все так же отсутствова-
ли медпункт, красный уголок, 
пошивочная мастерская и па-
рикмахерская. В поселке не 
было ни радио, ни телефона.

В октябре 1945 года коллек-
тив Первомайского угольного 
района приступил к подготов-
ке к зиме. Был произведен ре-
монт общежитий.

1946 Год

Положение не улучшалось…
К августу 1946 года клуб 

угольщиков представлял со-
бой заброшенное и заставлен-
ное помещение. В нем не бы-
ло ни одного лозунга или пор-
трета, не выпускалась и стен-
ная газета.

Сам поселок утопал в горах 

мусора и нечистот, за его са-
нитарным состоянием никто 
не следил.

За время существования по-
селка так и не была решена 
проблема с питьевой водой. 
Ближайший источник воды 
находился в полутора киломе-
трах от поселка, но ее достав-
ка так и не была организована. 
Население было вынуждено 
зачастую брать воду для питья 
и приготовления пищи из луж 
и болота.

Общежития шахтеров на-
ходились в антисанитарном 
состоянии. Значительная их 
часть пришла в негодность и 
требовала срочного ремонта.

Начальник района Шилов 
обещал застелить полы в об-
щежитиях, но дальше обеща-
ний дело не пошло.

Шахтеры испытывали боль-
шую нужду в посуде – ми-
сках, ложках, кружках и так 
далее, но приобрести их бы-
ло негде.

Не было налажено и снаб-
жение топливом общежитий, 
в районе отсутствовала столо-
вая.

Можно сказать, что за три 
года существования посел-
ка руководством Дальстройу-
гля и УАТа было мало сделано 
для улучшения жилищно-бы-
товых условий шахтеров, ко-
торые оставались на прежнем 
уровне.

контора
К осени 1946 года силами ав-

тобазы № 2 было перевезено на 
Первомайский здание конто-
ры.

клуб
В начале ноября 1946 года на 

Первомайском было заверше-
но строительство и начал свою 
работу новый клуб на 120 че-
ловек.

Новое сооружение было хо-
рошо утеплено, в нем обо-
рудована сцена, установле-
ны скамьи, написаны панно, 
лозунги, плакаты, вывешены 
портреты.

В открытии клуба была 
большая заслуга председате-
ля культкомиссии шахткома 

На развалинах дома. Поселок Первомайский. 2020 год

Примерное расположение поселка Первомайский



2123 января
2025 года

ВМ
№ 4

страницы истории

Абрамчук, организовавшего об-
щественность поселка на по-
мощь строителям.

Коллектив художественной 
самодеятельности начал гото-
вить праздничную концертную 
программу. Первое выступле-
ние должно было состояться в 
день XXIX годовщины Октября.

1948 Год

Несмотря на то, что к февра-
лю многие шахтеры Первомай-
ского угольного района работа-
ли, перевыполняя плановые за-
дания на 120–125 %, особой за-
боты со стороны руководите-
лей района они не чувствовали.

Об этом писала в своей за-
метке от 8 февраля 1948 года га-
зета «Советская Колыма» (12+):

«В общежитиях у нас грязно. 
Культурного обслуживания нет 
никакого. У нас нет ни радио, ни 
кино. Начальник района тов. Ши-
лов и председатель месткома 
тов. Маевский остаются ко все-
му этому равнодушными.

В связи с задержкой выдачи зар-
платы хлеб в магазине стали от-
пускать по талонам, которые 
выдает бухгалтерия. Это ли не 
грубейшее нарушение советских 
законов?!».

баня вместо… клуба
После того, как клуб в посел-

ке открыл свои двери для шах-
теров, все ожидали, что здесь 
можно будет хорошо провес-
ти свободное время, органи-
зовать самодеятельность. Но в 
мае 1948 года по решению ру-
ководства угольного района 
это помещение было переде-
лано в… баню.

В газете «Советская Колыма» 
(12+) от 19 мая 1948 года бы-
ло опубликовано письмо жи-
телей Первомайска: «Конечно, 
и баня нужна, но наши лучшие 
производственники, ежедневно 
выполняющие и перевыполняю-
щие нормы, лишены культурно-
го отдыха.

Нам хочется играть в шах-
маты, шашки, домино, читать 
книги, журналы, газеты. Но ни 
группком, ни заместитель на-
чальника Дальстройугля по по-
литчасти Румянцев не создают 
нам условий для этого.

От нас совсем недалеко до 
Атки, там находится ближай-
шее почтовое отделение. Туда 
часто ходят машины, но газе-
ты доставляются нам не чаще 
двух раз в месяц.

Хочется спросить: когда же 
мы будем своевременно полу-
чать газеты, когда у нас будет 
свой клуб, кино?»

Палаткинский 
избирательный округ № 27
Поселок Первомайск упо-

минается в решении № 772 Ис-
полнительного комитета Ха-
баровского краевого Совета 
депутатов трудящихся от 30 
ноября 1948 года «О дне выбо-
ров народных судов и образо-
вании избирательных округов 
в городах и районах краевого 
подчинения». Поселок входит 
в состав Палаткинского изби-
рательного округа № 27.

1949 Год

«Проклятие» магазина
За 1948 год в магазине Пер-

вомайского угольного райо-
на сменилось семь заведую-
щих. В конце октября 1948 го-
да магазин принял договор-
ник Караваев, сумевший нала-
дить его работу. Шахтеры бы-
ли благодарны Караваеву за 
хорошую организацию тор-
говли.

Правда, хватило сил и же-
лания у нового заведующего 
держать вверенную торговлю 
на необходимом уровне мень-
ше чем на год, после чего Ка-
раваев пополнил число сня-
тых заведующих.

Из газеты «Советская Колы-
ма» (12+) от 17 июля 1949 года: 
«В редакцию поступило пись-
мо о нарушениях правил совет-
ской торговли заведующим ма-
газином Первомайского угольно-
го района Караваевым.

Произведенным расследовани-
ем установлено, что Караваев 
грубо извращал постановление 
правительства о развертыва-
нии культурной советской тор-
говли, открывал и закрывал ма-
газин, когда ему вздумается, не-
тактично вел себя с покупателя-
ми, выходил на работу в нетрез-
вом виде.

Как сообщил редакции началь-
ник торговой инспекции Сухом-
линов, Караваев с работы снят.

Приняты меры по улучшению 
работы магазина и расширению 
ассортимента товаров».
культурно-массовая работа
В августе 1949 года опублико-

ванные письма шахтеров в га-
зете «Советская Колыма» (12+) 
об отсутствии культурно-мас-
совой работы в поселке возы-

мели свое действие.
По результатам проведенной 

проверки, председатель Окруж-
кома профсоюза Троицкий со-
общил, что такое положение 
действительно имело место.

В итоге райком профсоюза 
УАТа послал в Первомайский 
угольный район специальную 
кинопередвижку. Кроме того, 
туда был отправлен различный 
культинвентарь.

1950 Год

Несмотря на предприня-
тые меры, условия прожива-
ния шахтеров к лету 1950 года 
в Первомайском мало измени-
лись.

В августе 1950 года в Перво-
майском угольном районе ра-
ботала комиссия Дальстроя, ко-
торой было поручено изучение 
плачевной ситуации с выпол-
нением плана в угольном рай-
оне. В частности, было произве-
дено и обследование состояния 
проживания угольщиков в Пер-
вомайском, выводы комиссии 
были малоутешительны.

По результатам работы ко-
миссии был выпущен приказ

№ 590 по ГУСДС от 31 августа 
1950 года, в котором говори-
лось следующее: «Руководители 
Первомайского района совершенно 
не занимаются вопросами улуч-
шения жилищно-бытовых условий 
трудящихся.

Имеющиеся общежития загряз-
нены, уборка в них не производит-
ся. Отсутствует самое необходи-
мое обеспечение инвентарем и ме-
белью. Баня, обслуживающая рабо-
чих, работает один раз в неделю.

Общественное питание в рай-
оне не организовано, и трудящие-
ся лишены возможности получать 
горячую пищу.

Такое положение явилось в ре-
зультате попустительства, ха-
латности и невыполнения це-
лого ряда специальных указаний 
и приказов Главного Управления 
Дальстроя со стороны начальни-
ка УАТ, начальника 2-й автобазы 
Малинина и руководителей райо-
на Артемова и Садовникова.

Считаю такое положение со-
вершенно нетерпимым, в целях 
немедленного выправления рабо-
ты района, ПРИКАЗЫВАЮ:

§ 3.
Начальнику Первомайского 

угольного района Артемову:
г) вплотную лично заняться во-

просами улучшения жилищно-бы-
товых условий трудящихся рай-
она. В кратчайший срок навести 
образцовый порядок во всех жи-
лищно-бытовых помещениях рай-
она.

§ 4.
Начальнику 2-й автобазы Мали-

нину:
б) обеспечить к 1-октября необ-

ходимым инвентарем и мебелью 
общежития, баню и прачечную;

§ 6.
Заместителю начальника 

Дальстроя Корсакову обязать пи-
щеторг Аткинского отделения 
Колымснаба с сентября с. г. от-
крыть столовую в Первомайском 
угольном районе».

1951 Год

Любопытная информация о 
жилищных условиях жителей 
Первомайского нашлась в отче-
те по жилищному фонду Даль-
строя на конец 1951 года.

Согласно отчету, на конец 1951 
года в Первомайском угольном 
районе на 1 человека приходи-
лось 2 квадратных метра жилой 
площади.

При этом качество жилой пло-
щади в поселке оставляло же-
лать лучшего. Это касалось как 
бараков ОЛП, так и домов посел-
ка Первомайского.

1953 Год

Юные жители Первомайского
К сожалению, достоверной 

информации о том, сколько бы-
ло детей в поселке, о наличии в 
Первомайском деткомбината и 
начальной школы найдено не 
было.

Известно, что школьники 
старших классов Первомайско-
го жили и учились в интернате 
поселка Атка.

расширение поселка
В июле 1953 года был закрыт 

лагерь усиленного режима в 
Первомайском угольном рай-
оне, а заключенные были рас-
пределены по другим лагерным 
подразделениям.

Взамен завезена вольнонаем-
ная рабсила из числа освобо-
ждающихся из лагеря спецпере-
селенцев. Судя по всему, новых 
жителей Первомайского рассе-
лили в бараках бывшего ОЛП 
и охраны – свободной жилой 
площади в поселке не было.

В результате чего население 
поселка Первомайска значи-
тельно выросло, а площадь по-
селка увеличилась почти вдвое, 
за счет территории бывшего 
ОЛП.

Надо отметить, что если в 
старой части поселка большая 
часть строений была построена 
по каркасно-засыпной техноло-
гии, то в новой части (на месте 
бывшего ОЛП), если судить по 
остаткам строений, часть домов 
(бараков) были рубленые.

Невольно напрашивается два 
предположения: либо они были 
построены после 1953 года, либо 
каторжане жили в гораздо более 
комфортабельных условиях по 
сравнению с вольными…

1954 Год

избирательный пункт № 39
Поселок шахтеров Перво-

майский упоминается в реше-
нии исполнительного комитета 
Ягоднинского районного сове-
та трудящихся от 15 ноября 1954 
года. На время выборов в посел-
ке организован избирательный 
пункт № 39.

1955 Год

закрытие поселка
Приказом № 116 по ГУСДС от 

8 марта 1955 года из-за слож-
ности добычи, низкого качест-
ва и высокой стоимости про-
дукции с 1 апреля Первомай-
ский угольный район был за-
консервирован. Добыча угля 

была прекращена, и в том же 
1955 году район был ликвиди-
рован.

Закрытие образующе-
го предприятия для Перво-
майского было равносильно 
смертному приговору.

Находившийся в горах посе-
лок, удаленный от трассы, по-
сле закрытия Первомайско-
го угольного района никаких 
дальнейших перспектив для 
существования не имел.

Скорее всего, поселок еще 
был жив летом 1955 года, по-
ка шла консервация угольно-
го района и вывоз оборудова-
ния. Есть предположение, что 
часть капитальных зданий и 
сооружений Первомайского 
была разобрана и вывезена в 
другие поселки.

После окончания работ по 
ликвидации последние жи-
тели покинули поселок, и он 
был заброшен.

вМеСто ЭПилоГа

Могу добавить, что в посел-
ке, который просуществовал 
12 лет, за время его жизни так 
и не были созданы полноцен-
ные жилищно-бытовые усло-
вия для шахтеров. Почему так 
произошло?

Вспомним основные пять 
металлов, добываемых Даль-
строем: золото, олово, воль-
фрам, кобальт, уран. На разра-
ботку и добычу этих металлов 
в приоритетном порядке руд-
никам и приискам выделялись 
средства, рабочая сила, обору-
дование. Добыча угля и дру-
гих ископаемых, заготовка ле-
са находились по сравнению 
с ними в положении бедных 
родственников. И касалось это 
не только самих предприятий, 
но и их поселков.

Неоднократная переда-
ча Первомайского угольно-
го района из Дальстройугля в 
УАТ и обратно также сыграло 
свою роль – руководство этих 
управлений не желало вкла-
дывать средства в развитие и 
обустройство поселка.

Еще одним фактором послу-
жило незначительность запа-
сов угля на Первомайском ме-
сторождении (Если сравнивать 
с Арканалинским и Эльгенским 
месторождениями – О. В.), в 
связи с этим отстраивать ка-
питально поселок с объектами 
социально-бытовой инфра-
структуры с вложением зна-
чительных средств, экономи-
чески было не выгодно.

В статье использованы мате-
риалы газет «Советская Колы-
ма» (12+) и документы из ар-
хивов ГАМО и МОКМ.

Моя признательность за по-
мощь в работе коллективам 
Государственного архива Ма-
гаданской области и Магадан-
ской областной универсаль-
ной научной библиотеке име-
ни А. С. Пушкина.
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оригинал статьи: 
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Только остовы зданий напоминают о том, что здесь когда-то 
кипела жизнь и жили люди. Поселок Первомайский. 2020 год
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Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
ГлавНые ПродУктовые 

треНды
В новом году эксперты ожида-

ют тренд на безалкогольные на-
питки и пробиотики: рынок за-
полняется «нулевками» пива, ви-
на, шампанского и даже джина, 
известные коктейли тоже адап-
тируют к тенденции. К такому 
выводу пришли аналитики Вкус-
Вилл Медиа, изучив материа-
лы, опросы и исследования, по-
священные трендам в продук-
тах, которые ждут покупателей в 
2025 году, сообщает «РГ».

Давний интерес к микробиоте 
кишечника вылился в тренд на 
напитки с содержанием полез-
ных бактерий. Согласно исследо-
ваниям, продукты с пробиотика-
ми могут быть полезны для здо-
ровья кишечника, иммунитета и 
мозга.

Тренд на «ностальгию»: из-
вестные и привычные всем блю-
да предстают в новом прочтении 
или более «ЗОЖном» исполне-
нии. Например, популярные де-
серты готовятся на альтернатив-
ной муке: овсяной, нутовой, ри-
совой, миндальной, кокосовой.

Тренд на консервированные 
продукты и субпродукты: про-
дукты с длительным сроком хра-
нения стали не только практич-
ным выбором, но и частью новой 
кулинарной эстетики. Консер-
вы из тунца или фасоли, супы в 
банках, сушеные фрукты – удоб-
но, просто и быстро. Также поку-
патели начали отдавать большее 
предпочтение субпродуктам: по-
являются различные рецепты с 
их добавлением.

доСтавка докУМеНтов 
из МфЦ

Во фракции «Новые люди» 
предложили ввести доставку до-
кументов из МФЦ. Такой запрос 
направил в правительство депу-
тат Ярослав Самылин, сообща-
ет «РГ».

В своем обращении предста-
витель фракции напомнил, что 
в 2020 году в Московской обла-
сти стартовал пилотный проект 
по платной доставке готовых до-
кументов жителям региона из 
многофункциональных центров. 
У граждан появилось право по-
лучать заказанные в МФЦ доку-
менты посредством курьерской 
доставки, не тратя время на до-
рогу и ожидание в очереди. При 
этом в настоящее время указан-
ная услуга доступна только в не-
скольких регионах: в Москов-
ской, Костромской и Кировской 
областях, в городах Казани и На-
бережные Челны и еще в ряде на-
селенных пунктов.

«Учитывая успешный опыт ре-
ализации указанной услуги в ря-

де регионов и ее популярность, 
считаю необходимым предоста-
вить право гражданам всех субъ-
ектов России получать готовые 
документы посредством курь-
ерской доставки», – обратился 
парламентарий к вице-премьеру 
Дмитрию Чернышенко.

Новая СХеМа обМаНа
Мошенники придумали но-

вую схему обмана россиян через 
Telegram, на этот раз она осно-
вана на голосовании, ссылка на 
которое приходит от знакомого 
контакта. Об этом предупреди-
ло Управление по организации 
борьбы с противоправным ис-
пользованием информационно-
коммуникационных технологий 
МВД России, сообщает «РГ».

«Пользователю мессенджера 
Telegram от знакомого контакта, 
который давно не был онлайн, 
приходит сообщение с просьбой 
проголосовать за кого-либо», – 
говорится в сообщении управле-
ния.

На самом деле присланная 
ссылка ведет на фишинговый ре-
сурс, на котором пользователь 
рискует потерять доступ к свое-
му аккаунту.

УвелиЧеНие ПоСобия По 
УХодУ за ребеНкоМ

С 40 до 60 процентов от сред-
него заработка предлагается уве-
личить пособие по уходу за ре-
бенком. Помимо этого, предло-
жено довести размер минималь-
ного пособия по уходу за ребен-
ком до регионального прожи-
точного минимума. Законопро-
ект об этом подготовлен и вне-
сен в Госдуму группой депута-
тов от ЛДПР и сенаторами, сооб-
щает «РГ».

«Положения законопроек-
та предусматривают установле-
ние размера пособия по уходу за 
ребенком на уровне 60 процен-
тов среднего заработка», – сказа-
но в пояснительной записке. Сей-
час же при выходе в декрет жен-
щины могут рассчитывать толь-
ко на 40 процентов от прежнего 
среднего заработка.

Если же женщина не работа-
ла, была уволена из-за ликвида-
ции предприятия или стала ма-
мой в период обучения в вузе, ей 
назначат минимальный размер 
пособия. Сейчас это чуть более 
9 тысяч рублей в месяц. Но в не-
которых регионах, как отмечают 
депутаты, региональный прожи-
точный минимум выше.

Поэтому и предлагается уста-
новить, что минимальный раз-
мер пособия должен быть равен 
100 процентам регионального 
прожиточного минимума на ре-
бенка.

редакция «вМ»

из нашей подборки вы узна-
ете о том, что приморские вра-
чи дважды спасли местного 
жителя от инсульта, трое саха-
линцев похитили и избили че-
ловека из-за конфликта, в яку-
тии 81-летний ученый перевел 
мошенникам более трех мил-
лионов рублей и в бурятии же-
лезнодорожники спасли кош-
ку, подброшенную в вагон.

СПаСли дваЖды
В городе Находка Примор-

ского края врачи местной боль-
ницы провели молодому муж-
чине две высокотехнологичные 
операции за четыре дня, тем са-
мым сохранив ему жизнь, сооб-
щает «РГ».

Как сообщили в медицинском 
учреждении, 19-летний парень 
был доставлен из соседнего рай-
она в тяжелом состоянии. У не-
го была парализована одна сто-
рона тела. Причиной стало вос-
паление в сердце, вызвавшее об-
разование тромбов, которые ме-
шали кровоснабжению головно-
го мозга.

После обследования специ-
алисты приняли решение уда-
лить тромбы хирургическим пу-
тем, что является непростой за-
дачей. Операция прошла успеш-
но, и уже на следующий день к 
пациенту начала возвращаться 
речь, прошел паралич. Однако 
еще через два дня возникла не-

обходимость еще одной опера-
ции.

Врачи справились с повтор-
ным инсультом, после чего 
больше двух месяцев выхажива-
ли пациента.

ПоХитили Человека
На Сахалине возбудили уго-

ловное дело в отношении трех 
жителей Корсаковского района, 
которых подозревают в похи-
щении 28-летнего мужчины. Об 
этом сообщает «РГ» со ссылкой 
на пресс-службу СУ СК России 
по Сахалинской области.

По версии следствия, 8 декабря 
прошлого года подозреваемые 
из-за ранее возникшего конфлик-
та насильно поместили мужчину 
в автомобиль и увезли его в лес. 
Затем злоумышленники доста-
вили парня в поселок Вахрушев 
Поронайского района. В одной из 
квартир похитители нанесли ему 
телесные повреждения.

В отношении трех местных 
жителей возбуждено уголов-
ное дело по признакам состава 
преступления, предусмотренно-
го пунктом «а» части 2 статьи 
126 УК РФ (похищение человека, 
группой лиц по предваритель-
ному сговору).

деНьГи НУЖНы 
вНУкУ и тоЧка!

В Якутии 81-летний научный 
сотрудник перевел аферистам 

более трех миллионов рублей 
своих сбережений. Всего за ми-
нувшие сутки четыре человека 
обратились в полицию с заявле-
нием о мошенничестве, сообща-
ет «РГ» с ссылкой на пресс-служ-
бу МВД по Республике Саха

Пенсионеру позвонил мошен-
ник от имени гендиректора на-
учного института и предупре-
дил, что скоро с ним свяжутся 
правоохранители. «Сотрудник 
МВД», «оперативник ФСБ» и «ра-
ботник Росфинмониторинга» за-
ставили пожилого мужчину пе-
ревести им 3,3 миллиона рублей.

Важно, что настоящий сотруд-
ник банка опрашивал мужчину 
о причине вывода накоплений 
и даже связал его с настоящей 
службой безопасности. Однако 
тот стоял на своем: «Деньги нуж-
ны внуку и точка!» – после чего 
счет был разблокирован.

УСатая ПУтешеСтвеННиЦа
В Улан-Удэ при осмотре ваго-

нов железнодорожники спасли 
кошку – животное обнаружили 
в подброшенном рюкзаке, сооб-
щает «РГ».

Как сообщили в пресс-служ-
бе РЖД, в вагоне с углем выяви-
ли подозрительный рюкзак с по-
мощью автоматической систе-
мы осмотра подвижного соста-
ва. По инструкции вагон отце-
пили от поезда и вызвали кино-
логов с собакой.

Пес обнюхал объект, взрывчат-
ку не обнаружил, но показал, что 
содержимое его крайне заин-
тересовало. Сумку открыли, а в 
ней нашлась перепуганная кош-
ка. Судя по всему, животное вы-
нужденно преодолело не одну 
сотню километров – состав шел 
из Кузбасса в направлении Даль-
него Востока.

Железнодорожники показа-
ли кошку ветеринарам, ее обсле-
довали и оказали необходимую 
помощь. Сейчас путешественни-
цу забрал себе один из сотруд-
ников вокзала Улан-Удэ.

Пенсионеры стремятся 
попасть в тюрьму

На что только не толкают лю-
дей одиночество и нужда. Не-
которые из-за этого даже стара-
ются попасть в места не столь 
отдаленные…

Так, жители Японии пожилого 
возраста добровольно устреми-
лись сесть в тюрьмы ради выжи-
вания, сообщает Лента.ру.

В частности, крупнейшая жен-

ская тюрьма страны восходяще-
го солнца в основном заполне-
на представителями пожилого 
возраста. По словам охранников 
учреждения, многих туда толка-
ет именно проблема одиночест-
ва, которая настолько остра, что 
люди даже готовы доплачивать, 
лишь бы их подержали там по-
дольше…

Но есть и те, кому пребывание 
в тюрьме дает крышу над голо-
вой, возможность ежедневно упо-
треблять горячую пищу и право 
бесплатно обратиться за меди-
цинской помощью. Как отмечает-
ся в статье, 20 процентов японцев 
старше 65 лет живут в бедности. 
Поэтому нахождение в тюрьме 
для них – это вопрос выживания.

Что удивило из мира новостей за неделю
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закон и порядок

т е л е ф о н  Д о В е р и я  о М В Д  р о С С и и  П о  Г .  М а Г а Д а н у  –  6 9 - 6 6 - 5 5

о С т о р о Ж Н о !  М о ш е Н Н и к и  в  и Н т е р Н е т е  и  Н а  С в я з и  П о  т е л е ф о Н У !

вНиМаНие! адреС ГоСУСлУГ – 
www.gosuslugi.ru; 49.мвд.рф

У ваС выМоГаЮт взяткУ?
Сообщите в полицию – 69-66-55

Инспектор ПДН 
глазами детей

в преддверии 90-летне-
го юбилея подразделений 
по делам несовершенно-
летних и центров времен-
ного содержания для несо-
вершеннолетних правона-
рушителей УМвд россии по 
Магаданской области объ-
являет конкурс «инспектор 
ПдН глазами детей» (6+).

К участию приглашаются 
юные колымчане в возрасте 
от 6 до 14 лет.

Ждем от ребят рисунки, не 
превышающие формата А3, 
по номинациям: «Граждан-
ственность и патриотизм» 
(рисунки о мероприятиях, 
посвященных знаменатель-
ным историческим событи-
ям и памятным датам Рос-
сийской Федерации, памят-
ным дням, профессиональ-
ным праздникам и иным 
примечательным событиям, 

включая торжественные ри-
туалы, встречи с ветеранами, 
уроки мужества, работу пои-
сковых отрядов, патриотиче-
ские акции, проявления па-
триотизма, гражданственно-
сти и духовности в повсед-
невной жизни инспектора 
по делам несовершеннолет-
ним), «Профессия инспектор 
по делам несовершеннолет-
них» (рисунки о повседнев-
ной деятельности инспекто-
ра ПДН).

Заявки принимаются в от-
деле морально-психологи-
ческого обеспечения УРЛС 
УМВД России по Магадан-
ской области до 25 февраля 
2025 года по адресу: г. Мага-
дан, ул. Дзержинского, д. 9, 
каб. 105.

Справки по телефонам: 
696-421, 696-205, 696-384.

анна болотина

Как защитить свои кровные

Посещая всевозможные 
учреждения и предприя-
тия г. Магадана, полицей-
ские проводят активную 
профилактическую рабо-
ту, разъясняя гражданам 
методы распознавания 
кибермошенников.

Начальник Отдела МВД 
России по городу Мага-
дану Владимир Визнович 
провел беседу с работника-
ми детского сада № 3 «Зо-
лотой ключик». Подполков-
ник полиции проинформи-
ровал присутствующих об 
участившихся случаях ди-

станционного мошенниче-
ства в отношении жителей 
областного центра.

Владимир Владимиро-
вич, также рассказал о на-
иболее распространенных 
схемах обмана, в которых 
злоумышленники могут 
представляться работни-
ками финансовых органи-
заций, в том числе сотруд-
никами правоохранитель-
ных органов, и под любы-
ми предлогами вымани-
вать у граждан их финан-
совые средства.

В ходе беседы началь-

ник городского отдела по-
лиции акцентировал вни-
мание собравшихся на 
исключении, по возможно-
сти, приема звонков с не-
известных телефонных но-
меров. Полицейский на-
помнил, что ни в коем слу-
чае нельзя называть посто-
ронним свои личные дан-
ные или банковских карт, 
а также коды из входящих 
сообщений.

Работники дошкольно-
го учреждения задавали 
множество вопросов, ка-
сающихся способов защи-
ты от действий мошенни-
ков, и получали на каждый 
из них квалифицирован-
ный ответ.

В заключение меропри-
ятия Владимир Визнович 
вручил собравшимся па-
мятки профилактической 
направленности. В свою 
очередь работники учре-
ждения пообещали быть 
бдительными и не попа-
даться на уловки злоу-
мышленников.

руслан Гарьюнг

Приглашаем 
на службу!

Умеете работать с фото и 
видеотехникой? Знаете все 
о построении кадра и вла-
деете программой монтажа? 
Не привыкли сидеть на ме-
сте и постоянно стремитесь 
к развитию? Тогда эта вакан-
сия для вас!

В пресс-службу УМВД Рос-
сии по Магаданской обла-
сти приглашаем кандидата 
на аттестованную должность 
референта.

Основные обязанности: фо-
то и видеосъемка офици-
альных мероприятий УМВД, 
рейдов и различных акций, 

подготовка видеороликов, 
пресс-релизов, взаимодейст-
вие с журналистами.

Достойное денежное до-
вольствие, льготный стаж ис-
числения службы (1 год за 2), 
ежегодный отпуск 45 суток с 
оплатой дороги.

Подробную информа-
цию можно уточнить по те-
лефонам: 8(4132) 69-67-19, 
8(914)850-95-96.

Резюме направить на элек-
тронную почту: mvd49@mvd.
gov.ru

Максим дедов

Лишился 300 тысяч
внимание! Мошенни-

ки получают доступ к 
банковским данным и не 
только. Для этого они ис-
пользуют ваши утерянные 
или старые сим-карты, по-
ступившие в повторную 
продажу.

Проблема в том, что 
пользователи сим-карт ча-
сто не «отвязывают» ста-
рые номера от сервисов, а 
мобильные операторы не 
могут в этом вопросе по-
мочь.

Поэтому, если вы потеря-
ли телефон вместе с сим-
картой или сменили або-
нентский номер, а к не-
му подключено несколь-
ко приложений (госуслу-
ги, онлайн банки и т. д.), 
то срочно открепите его 
от всех важных аккаун-
тов. Попросите оператора 
полностью заблокировать 
сим-карту. Включите двух-
факторную аутентифика-
цию. Регулярно меняй-

те пароли на своих учет-
ных записях и создавайте 
сложные.

Так, в дежурную часть 
ОМВД России по городу 
Магадану поступило заяв-
ление от 66-летнего жите-
ля областного центра по 
факту кражи денежных 
средств с банковского сче-
та.

Выяснилось, что в апре-
ле прошлого года мужчина 
потерял мобильный теле-
фон. Злоумышленник, ис-
пользовав ранее принадле-
жащий абонентский номер 
заявителя, вошел в его лич-
ный банковский онлайн-
кабинет, оформил кре-
дит в размере 300 тысяч 
рублей и перечислил 10 
тысяч рублей на неизвест-
ный ему банковский счет. 
Обнаружив это, колымча-
нин обратился в органы 
внутренних дел.

Следователем городско-
го отдела полиции возбу-

ждено уголовное дело по 
признакам преступления, 
предусмотренного п. «г» 
ч. 3 ст. 158 УК РФ (кража, 
совершенная с банковско-
го счета). Максимальная 
санкция – лишение свобо-
ды на срок до шести лет.

Полицейские напомина-
ют, что в Магаданской об-
ласти действует горячая 
линия по противодействию 
дистанционным мошенни-
чествам. Позвонив по но-
меру 122, вы можете про-
консультироваться со спе-
циалистами, если желаете 
купить или продать товар 
через Интернет, заказыва-
ете дистанционно авиаби-
леты или различные виды 
услуг, а также в случае по-
лучения любой тревожной 
информации (к примеру, 
о блокировке банковских 
счетов, о приостановлении 
договора сотовой связи и 
т. д.).

дарья Голикова

mailto:mvd49@mvd.gov.ru
mailto:mvd49@mvd.gov.ru
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А в городе моем
фоторепортаж

А в городе моем

В Детско-юношеском центре чтения прошёл мастер-класс по созданию аппликации 
из цветной бумаги, организованный для участников клуба выходного дня «ЮНИ-клуб»

12+

На городском водохранилище совершен чин Великого освящения воды

В центре «Подвиг» состоялась беседа (6+) с курсантами в рамках профессионального 
праздника  Вооруженных сил Российской Федерации – Дня инженерных войск

Среди курсантов центра «Подвиг» состоялись соревнования 
по теннису «Лучшая ракетка. Январь – 2025» (12+)
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Мэр областного центра Юрий Гришан инспектирует 
объекты жилищно-коммунального комплекса
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Мэр областного центра Юрий Гришан инспектирует 
объекты жилищно-коммунального комплекса
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